
Pizza - Pasta & Café
Menú Ejecutivo - Agasajos - Despedidas

Delivery al 4749-8621 / 0800-777-2224
Sarmiento 420, Tigre

Av. Santa María 2546 - Rincón de Milberg - 4731-4259

Además...

AUTOESCUELA
TIGRE

Tigre: Av. Cazón 363
4731-0115 - 15-4422-9932

Benavídez
Ruta 9 y Ruta 27
15-6115-9932

APRENDÉ A MANEJAR

www.autoescuelatigre.com.ar

Virreyes
Brandsen 2195
15-6117-0042

5000 ejemplares distribuidos GRATUITAMENTE / Año 24 - Nº302 - Abril 2022

actualidadtsf@gmail.com / 15-5051-1875
«Para tener enemigos no hace falta declarar una guerra;

solo basta decir lo que se piensa» Martín Luther King

www.actualidadtigresanfernando.com

A raíz del enfrentamiento Rusia-Ucrania, los provee-
dores de GNL hacen su octubre

Gestionar
la escasez

Con producción propia a partir de la explotación de Vaca
Muerta, Argentina cubre el 85% de sus necesidades energéti-
cas, el resto lo importa. Con cuentas fiscales agonizantes, el
gobierno deberá tomar decisiones en el invierno que se avecina.
El gas domiciliario está asegurado.                                 Pág.9

A pesar de las mareas y las fumigaciones,
Marta Mattone sigue produciendo miel

Fe y Esperanza
Vive en el arroyo Santa Rosa desde 1980. Sobrevivió a mareas y
también a la ausencia de políticas públicas. Laboralmente fue
reinventándose de ma-
nera permanente, por
eso desde hace años
incorporó el rubro tu-
rístico. Para informar-
se, www.micasaen-
eltigre.com.ar   Pág.20

En territorio bonaerense

Promulgan ley que
busca promover el
uso de la bicicleta

como medio de
transporte saludable

Pág.6

La EEM Nº 8 de Pacheco fue reconoci-
da por la Comisión Provincial de la
Memoria

La memoria
          hace futuro   Pág.8

Reconocimiento a
deportistas, clubes
e instituciones en

el Día Nacional
          del Remero   Pág.11

Social 21 La tendencia - 2 parte

Hacia la
integración

industrial de la
Patria Grande

Pág.18

Fue elegido 4 veces consecutivas intendente de
San Fernando

"A mí no me ganó
Andreotti, a mí

me ganó Massa"
Pág.14



Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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El intendente de Tigre, Julio Zamora, recorrió junto al
ministro de Obras Públicas de la Nación, Gabriel Katopodis,
la renovada Av. Juan B. Justo (ex Ruta 197) habilitada recien-
temente para la circulación de vehículos. La obra, compren-
dida desde la rotonda de Av. Liniers hasta Acceso Norte, que
conecta a los municipios de Tigre y San Fernando, fue desa-
rrollada en forma conjunta por los Gobiernos nacional y mu-
nicipal.

Los trabajos realizados
consistieron en el ensan-
che de la avenida, con la
construcción de calzada
de dos carriles por mano
con un boulevard cen-
tral. Además, se desarro-
llaron obras hidráulicas,
de veredas, señalización
y la instalación de lumi-
narias led. Las labores
continuarán en una se-
gunda etapa que com-
prenderá desde la roton-
da de Av. Liniers hasta el
acceso al Camino de Los
Remeros.
"Este era un pedido de

hace mucho tiempo, tan-
to de los vecinos de Ti-
gre como de San Fernan-
do. Es una obra que

impacta en ambos municipios
y para Tigre es un nuevo in-
greso. No se podía hacer con
fondos municipales, por eso
quiero agradecer al presiden-
te de la Nación, Alberto
Fernández y a los ministros
Gabriel Katopodis y Leo
Nardini. Son obras que trans-
forman nuestros barrios y
cambian la vida de nuestras
comunidades. Va a significar
progreso para ambos distri-
tos", expresó Zamora, luego
de realizar el tradicional cor-
te de cinta.

Por su parte, Katopodis,
afirmó: "Cada vez que pone-
mos en marcha un proyecto
como estos significa mano de
obra intensiva, puestos de
trabajo y un esfuerzo entre
Nación, Provincia y los mu-
nicipios. Este es el camino

Julio Zamora y Gabriel Katopodis
habilitaron la renovada

Av. Juan B Justo (ex 197)
El intendente de Tigre y el ministro de Obras Públicas de la Nación supervisaron la obra desarrollada por los
Gobiernos nacional y municipal, entre la rotonda de Av. Liniers hasta Acceso Norte. La zona cuenta con dos
carriles por mano, luminarias led, señalización, veredas y un boulevard central.

por el cual la Argentina puede salir adelante, más allá de las
dificultades. Es importante apuntalar a intendentes como Julio
Zamora y Juan Andreotti para que puedan seguir multipli-
cando estos frentes y seguir mejorando la vida de la gente.
Es una inversión de casi 1.000 millones de pesos, y la obra
busca integrar a ambos municipios, es una ruta que estaba
abandonada y que va a mejorar mucho la realidad comercial y
sobretodo el tránsito para toda la gente".

El ministro de Infraestructura bonaerense, Leonardo
Nardini, participó también del encuentro y dijo: "Entende-
mos que la obra pública es el camino. Genera empleo y cada
puesto de trabajo impacta en la economía local. Es importan-
te seguir potenciando a la obra pública, tanto el Presidente
como el Gobernador lo saben, y en la Provincia hay un traba-
jo articulado con Nación y municipios para poder reflejar
este tipo de obras y la gente se dignifique".

"Esta obra une a Tigre y San Fernando, y además nos
une la gente, el río y nuestro club. Cada renovación que se
hacía en estos lugares era con mucho esfuerzo de cada Mu-
nicipio, a través de los impuestos que pagan los vecinos; y
hoy podemos avanzar mucho más rápido porque eso se de-
vuelve mejorando la calidad de vida de la gente", señaló el
intendente de San Fernando, Juan Andreotti.

Participaron también del encuentro: la diputada na-
cional, Alicia Aparicio; los concejales Gisela Zamora, Alejan-
dro Ríos, entre otros.

Avance de obras en la
Ruta 197, General Pacheco

El Intendente de Tigre Julio Zamora monitoreó la reno-
vación integral que se lleva adelante entre los puentes
de General Pacheco y El Talar, donde actualmente se
está trabajando en el hormigonado desde Av. de los
Constituyentes hasta Boulogne Sur Mer. El jefe comu-

nal destacó la la-
bor articulada del
Municipio de Tigre
y el Gobierno Na-
cional.

Junto a su equi-
po de trabajo, el in-
tendente de Tigre,
Julio Zamora, super-
visó el avance de las
obras de repavimen-
tación y renovación
integral que el Mu-
nicipio y Nación lle-
van adelante en am-
bas manos de la
Ruta 197, entre los
puentes de General
Pacheco y El Talar.

"Seguimos avan-
zando en una nueva
etapa de la renova-

ción de la Ruta 197 que abarca todo lo que tiene que ver con
el centro comercial de General Pacheco, un lugar que se verá
completamente transformado una vez culminada la obra. Esta
remodelación va a permitir beneficiar a los comerciantes y
otorgará más seguridad en la zona", expresó el jefe comunal.

Y añadió: "En el esfuerzo que está haciendo Nación,
Tigre no está ajeno. Ambos Gobiernos estamos trabajando
de manera articulada para llevar más obras de infraestructura
urbana, cloacas y agua corriente en todo el distrito, para
mejorar sustancialmente la calidad de vida de vecinos y veci-
nas".

Durante la recorrida el jefe comunal monitoreó las ta-
reas de hormigonado y refacciones que se realizan desde Av.
de los Constituyentes hasta Boulogne Sur Mer.
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Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com

Se viene la
competencia
"Expo Fitness
2022" en San

Fernando
Ya abrió la inscripción online para el primer evento de
Crossfitness en el Parque Náutico (Alte. Martín y
Escalada), que se realizará el sábado 23 de abril jun-
to a una exhibición, clases deportivas y más activida-
des con entrada libre y gratuita. El certamen será por
equipos en tres categorías. Toda la información en:
www.sanfernando.gob.ar/expofitness

San Fernando llevará a cabo por primera vez una com-
petencia grupal de Crossfitness. Todos los que estén intere-
sados en participar y que regularmente practiquen este en-
trenamiento funcional, variado e intensivo, podrán formar
equipos para competir en cualquiera de las 3 categorías dife-
rentes. El único requisito es ser mayor de edad y tener cono-
cimiento de la disciplina.

Se podrá armar equipos y anotarse hasta el 21/4 a
través del sitio web www.boxpodium.com
Será un torneo por equipos en tríos y dúos mixtos de Beginner,
Scaled y Advanced, que tendrán diferentes pruebas para
hombres y mujeres. Los parámetros de competición para cada
categoría se encuentran disponibles en

www.sanfernando.gob.ar/
expofitness

Para realizar consultas
deberán acercarse al Poli
N°10 (Alte. Martín y Esca-
lada) o enviar un mail a:
crossfitnesssanfernando-
2022@gmail.com

La jornada de competen-
cia tendrá lugar el sábado
23 de abril de 10 a 18hs jun-
to a una interesante expo-
sición, clases deportivas,
una masterclass de ritmos
latinos y más actividades
junto al río con entrada li-
bre y gratuita.

En caso de lluvia, los
eventos podrían ser repro-
gramados.

E-mail: actualidadtsf@gmail.com
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Julio Zamora
inauguró una

nueva plazoleta
en Troncos

del Talar
El intendente de Tigre y la concejala Gisela Zamora
presentaron el espacio público N°72 renovado por el
Municipio. Ahora cuenta con juegos inclusivos y
aeróbicos, canchas de ping pong y fútbol tenis, mobilia-
rio urbano, nuevas veredas e iluminación LED.

El intendente de Tigre, Julio Zamora, junto a la
concejala Gisela Zamora inauguraron la Plazoleta del Bicen-
tenario, ubicada en la calle Alexis Carrel entre Austria y Már-
mol, en la localidad de Troncos del Talar. Se trata del espacio
público N° 72 renovado por el Municipio, que ahora cuenta
con juegos inclusivos y aeróbicos, canchas de ping pong y
fútbol tenis, mobiliario urbano, nuevas veredas e ilumina-
ción LED.

Al respecto, el
jefe comunal, sostuvo:
"Esta política tiene el ob-
jetivo de que toda la co-
munidad encuentre un
lugar de calidad para re-
unirse. Se suma a otra
obra importante para esta
localidad, que es la inau-
guración del nuevo edifi-
cio de la Escuela Secun-
daria N° 19 hace unos
días. Seguimos pensan-
do en lo que va a venir
para Troncos del Talar en
materia de obras, como
cloacas, redes de gas y
luces LED, intervencio-
nes que van a cambiar
sustancialmente esta ciu-
dad. El Municipio apues-

ta al progreso constante y de
la mano del Gobierno nacional
vamos a cumplir con los com-
promisos que teníamos pen-
dientes".

Durante el evento se rea-
lizó el tradicional corte de cin-
ta dando por inaugurada la
plazoleta. Seguido, se descu-
brió una placa conmemorativa
con el nombre del espacio.
Luego, se presentó el banco
rojo en alusión a las víctimas
de femicidios y violencia de
género, el verde dedicado al
respeto por las infancias y el
rosa referido a la lucha contra
el cáncer de mama. Finalmen-
te, autoridades locales junto a
vecinos plantaron un árbol de

Lapacho como símbolo del crecimiento de la ciudad.
"Junto al intendente Julio Zamora seguimos trabajan-

do para llevar obras a todos los barrios de Tigre. Estos espa-
cios públicos garantizan que los chicos tengan juegos de
calidad para divertirse. Me llena de alegría ver a las familias
disfrutar, los vecinos y vecinas recuperaron este lugar a tra-
vés de la renovación integral, que hace a la zona más segu-
ra", expresó la concejala Gisela Zamora.

A la fecha, se remodelaron plazas y sendas aeróbicas
en El Talar, General Pacheco, Benavídez, Don Torcuato, Ti-
gre centro, Rincón de Milberg, Dique Luján, Nuevo Delta,
Ricardo Rojas y Troncos del Talar. Forma parte de una políti-
ca pública impulsada por el Municipio para reacondicionar
todos los espacios públicos en el distrito.

Rincón de Milberg

El Jardín de Infantes
Nº 924 tiene nuevos

juegos para sus
concurrentes

El intendente de Tigre Julio Zamora dio apertura al es-
pacio lúdico junto a la comunidad educativa de la insti-

tución. Es el estableci-
miento N°30 intervenido
por el Municipio a través
del programa Aprender
Jugando, que se comple-
mentó con refacciones
edilicias en el lugar.

El Municipio de Tigre
continúa con la remode-
lación de los espacios
lúdicos en los jardines de in-
fantes por medio del progra-
ma Aprender Jugando. Jun-
to a la comunidad educativa,
el intendente Julio Zamora

 Edicto
Walmart Argentina SRL, CUIT Nº 30-67813830-
0, informa que cede fondo de comercio (Expediente
Municipal Nº4112-33736/2007) RUBRO: Supermer-
cado, estacionamiento, óptica, servicios financieros
(tarjeta propia), venta de seguros, venta de motos y
foto carnet, el inmueble sito en Av. Hipólito Yrigoyen
Nº2579 - Colombia Nº1152 - Belgrano Nº2582, El
Talar, Partido de Tigre, a Dorinka SRL, CUIT Nº
30-67813830-0.

LLAMADO A LICITACIÓN
EES Nro 9 'Marcos Sastre' de Tigre licita: Rubro Kiosco -
Fotocopiadora - Librería y Alimentos
Valor del pliego: $ 3.000.-
Venta de pliego y condiciones hasta el 20/4/22
Horarios: De lunes a viernes de 9 a 12 y de 14 a 16 hs.

Esperamos que seas parte del Marcos Sastre

Concurso abierto
de funciones del

Hospital Magdalena V.
de Martínez de Pacheco

Jefaturas de servicio
Resolución: RESO-2021-5012-GDBA-MSALGP
Disposición: DISPO-2022-112-GDEBA-DDPPMSALGP

Jefatura de servicio de Ginecología
Jefatura de Admisión y Egresos
Jefatura Anatomía Patológica
Jefatura de Laboratorio
Jefatura de servicio de Emergencia
Jefatura de áreas programáticas y Redes de Salud

Apertura de Inscripción del 18-04 al 25-04
Departamento de Recursos Humanos hospital Magdalena v.
de Martínez
Tel: 4736-0187
Av. Constituyentes 395, Gral. Pacheco
Mail: ofpersonalhospital@hotmail.com

inauguró los nuevos juegos del Jardín N° 924 "Nuestro Rin-
cón" en Rincón de Milberg. El Gobierno local también realizó
en la institución tareas de pintura y la puesta en valor de un
aula para uso recreativo.

"Estamos en Rincón de Milberg, en el Jardín 924, don-
de llevamos adelante la renovación número 30. Seguimos
avanzando con el programa Aprender Jugando, que lo que
hace es asegurar el derecho al juego de los niños. Vamos a
seguir trabajando este año con muchos más jardines", afirmó
el jefe comunal y agregó: "Cuando el Municipio viene a inter-
venir, lo hace en todo el establecimiento. En este caso, pusi-
mos en condiciones un aula que estaba inutilizada".

Luego del tradicional corte de cinta que dio por inau-
gurado el nuevo sector, los presentes descubrieron una pla-
ca alusiva al encuentro. Además, los niños de la institución
le entregaron al intendente un cartel en agradecimiento por
los juegos.

La directora del Jardín de Infantes N°924, Guadalupe
Gapela, expresó: "Estamos muy felices de que nuestras in-
fancias tengan estos espacios de juego donde puedan com-
partir y socializar, ya que luego de dos años de pandemia
tuvieron pocas oportunidades de poder estar con sus com-
pañeros. Además, se hizo una intervención en el patio y se
refaccionó un aula que antes no podíamos usar; ahora podrá
ser un espacio recreativo y de estimulación. Estamos muy
agradecidos con el Municipio de Tigre".

El programa Aprender Jugando consiste en la puesta
en valor de los jardines de gestión estatal del distrito, a tra-
vés de la instalación de juegos para los niños.
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San Fernando

Policía de la
Provincia convoca a
vecinos a ingresar

a sus Escuelas
de Formación

Continúa abierta la inscripción para los sanfernandinos
que aspiren a ingresar a las Escuelas de Formación
Policial. Para más información sobre esta convocato-
ria general, concurrir a la Secretaría de Protección Ciu-
dadana del Municipio - Av. Pte. Perón 926, de lunes a
viernes de 8 a 17 hs. o consultar en https://
www.mseg.gba.gov.ar/ingreso.html

El Ministerio de Seguridad de la Provincia de Buenos Aires
informa a los vecinos de San Fernando que continúa abierta la con-
vocatoria general para el ingreso 2022 a sus Escuelas de Formación
Policial.

Se invita a mujeres y hombres del distrito con vocación de
servicio a la comunidad a integrarse a las filas policiales para brindar
seguridad, egresando como Oficiales luego de un año de formación.

Los requisitos formales para la inscripción son:
Ser argentino nativo, naturalizado o por opción.
Tener entre 17 y 29 años de edad (debiendo cumplir 18 años

hasta el 30 de junio inclusive).

Poseer condiciones de moralidad y
buenas costumbres.

Haber finalizado el nivel secunda-
rio, en los términos de la Ley N° 13688 o
equivalente, conforme lo establezca la re-
glamentación.

Responder a las aptitudes psico-
físicas establecidas por la reglamentación.
El límite máximo de edad previsto en el
inciso b) podrá ser aumentado y por tiem-
po determinado en caso de necesidad en el
reclutamiento.

Suscribir, en el caso de los egresados
de los Institutos de Formación policial de
la Provincia de Buenos Aires, el compro-
miso de prestar servicios en la Institución
por un período de tres (3) años.

Quienes tengan hijos, deberán pre-
sentar un certificado de deudor alimenticio. Consultas:
dmorosos@mjus.gba.gob.ar  tel. (0221) 429-5524 o Calle 12 y 53
Torre II Piso 8, de 8 a 14 hs.

Cabe destacar que toda información adicional sobre los re-
quisitos de ingreso y la documentación a presentar puede consultarse
en https://www.mseg.gba.gov.ar/ingreso.html por correo a
consultasingreso@mseg.gba.gov.ar o telefónicamente al 0221-
4293000 internos 73845 - 74054 - 73857/58/59.

Para mayor información, los interesados pueden presentar-
se en la Secretaría de Protección Ciudadana - Av. Pte. Perón 926 de
lunes a viernes de 8 a 17 hs.
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Paso 461 (lunes y miércoles) . 4749.6336 . Tigre
Av. Italia 763 (mart. y juev. de 10 a 12 y 15 a 17hs) . 4731.3236 . Tigre

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Wasap al 11.6878.6809

Vendo cochera cubierta
oportunidad inversores

Ayacucho y Belgrano San Fernando

4744-1238

Este plan bus-
ca desarrollar políticas
destinadas a garantizar
la seguridad vial de los
ciclistas y desplegar
campañas de concien-
tización y sensibiliza-
ción, respecto a la ne-
cesidad de fomentar el
uso de la bicicleta
como medio de trans-
porte saludable.

También pro-
mover en quienes soli-
citen o renueven su li-
cencia para conducir automotores y/o motocicletas, valores que
generen conductas de respeto y seguridad hacia la circulación vial de
los ciclistas, e incentivar el uso de la bicicleta como principal medio
de transporte.

Será el Poder Ejecutivo quien determine la autoridad de
aplicación, la que deberá realizar las campañas de concientización,
organizar cursos de capacitación, seminarios y acciones de comuni-
cación masiva tendientes a garantizar la seguridad vial de los ciclis-
tas.

En territorio bonaerense

Promulgan ley que busca
promover el uso de la
bicicleta como medio

de transporte saludable
El gobierno bonaerense promulgó una ley que tiene por objeto promover y fomentar el uso
seguro de la bicicleta como medio de transporte saludable y sostenible en todo el territorio de
la provincia de Buenos Aires. La iniciativa, del senador del Frente de Todos, Luis Vivona,
había sido sancionada por la Legislatura bonaerense el 16 de marzo pasado y dispone la
creación del Programa Provincial de Seguridad Vial para Ciclistas.

Además, tendrá que ge-
nerar cartografía e información
georreferenciada que, al identi-
ficar las vías, incluya las redes
de ciclovías y bicisendas que se
encuentren tanto en rutas y ca-
minos provinciales como en el
trazado urbano de los munici-
pios para brindar mayor cono-
cimiento a la hora de circular tan-
to a ciclistas como al resto de
conductores de vehículos.

Se dispuso, en paralelo,
que "toda planificación de obra
vial o estructura vial comple-
mentaria, existente o a cons-
truirse, deberá contar con un
estudio de factibilidad de inclu-
sión de ciclovías o bicisendas".

En ese estudio deberá
considerarse la demanda del
tránsito en la zona de influen-
cia, la capacidad y la densidad
de la vía, y la capacidad de adap-
tación para el tránsito seguro de
bicicletas.

También se estableció
que las dependencias públicas
provinciales deberán disponer
de lugares para el estacionamien-
to gratuito de bicicletas.

(InfoGEI)Jd
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

4749-8358   .   15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

Calle del Caminante 30, puerta Norte II, piso 2, oficina 217, Ctro. Comercial Nordelta

ESTUDIO JURIDICO INTEGRAL Y ASOCIADOS

Derecho Civil . Sucesiones
Accidentes de tránsito . Derecho empresarial
Asesoramiento Jurídico . Derecho Tributario

Derecho laboral . ART y comisiones médicas . Divorcios

rodiniestudio@gmail.com anajuliarodini@gmail.com
11.3064.1290 ABOGADOS RODINI
11.6884.4392

El Municipio de Tigre acom-
pañó un nuevo aniversario del Centro
de Jubilados, Pensionados y Tercera
Edad Rincón de Milberg. El intenden-
te Julio Zamora participó de los feste-
jos junto a sus autoridades y vecinos
que asisten a diario a la entidad. Allí,
dialogó con los presentes y entregó una
placa conmemorativa para distinguir
sus 24 años de historia y desarrollo.

"Visitamos este centro de ju-
bilados que cumple 24 años de trabajo
fecundo junto a los adultos mayores
de Rincón de Milberg. Hoy decimos
presente en este encuentro luego de la
pandemia, que todavía no termina pero
ha dado más libertades para poder re-
unirse y encontrarse; y estamos muy
contentos", destacó Zamora.

Seguidamente recordó: "Hay
muchas tareas pendientes que tenemos,
una de ellas es que estos espacios sir-
van como lugares de encuentro entre vecinos. Tenemos que mejorar
en el barrio, como concientizar a la población en el manejo de resi-
duos y otras cuestiones que hacen al saneamiento del barrio. Por
otro lado, tenemos una deuda con la institución para entregarle su
dominio y sumar más talleres para el disfrute de los vecinos".

Por su parte, el presidente del Centro de Jubilados, Juan
Camana, afirmó: "Después de la pandemia estuvimos mucho tiem-
po parados y poder celebrar ahora nuestro 24º aniversario es una
gran alegría, teníamos muchas ganas de hacerlo. Además, es darle

una distracción a la gente mayor que necesita volver a reunirse luego
de lo vivido. Estoy muy agradecido con el intendente Julio Zamora
porque siempre tuvimos un trato muy cordial. Los centros de jubi-
lados se reactivan cuando hay talleres municipales, a mucha gente le
cuesta moverse a otro polideportivo y encuentra acá un lugar de
encuentro que le hace bien".

Durante el encuentro, los presentes disfrutaron de un tradi-
cional almuerzo, sorteos y baile.

Centro de Jubilados, Pensionados y Tercera Edad Rincón de Milberg

Juan Camana: "Celebrar nuestro
24º aniversario es una gran alegría,

teníamos muchas ganas de hacerlo"
El intendente de Tigre Julio Zamora participó de la celebración de la entidad junto a sus autoridades y socios. Allí,
destacó la importante tarea que realizan como espacio para el bienestar de la comunidad y a modo de presente,
entregó una placa distintiva.
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v Los premios se pagan en el acto

Castiglioni 1305 - Rincón - 5244.5971

Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

La EEM Nº 8 de Pacheco fue recono-
cida por la Comisión Provincial de la
Memoria

La memoria
hace futuro

En el marco del Día Nacional de la Memoria por la
Verdad y la Justicia, se descubrió una placa con un
dibujo del Premio Nóbel de la Paz, Adolfo Pérez
Esquivel, por la prolongada y destacada participación
de la institución educativa en el Programa Jóvenes y
Memoria.

La EES Nº 8 de Pacheco se encuentra en una zona con
muy pocos vecinos ya que está pegada al campus de la UTN
y a playones de colectivos y trenes, por lo cual, fuera del
horario de entrada y salida, es común no encontrarse con
otros caminantes. Sin embargo, el miércoles 23 de marzo ese
paisaje solitario se transformó: varias personas iban hacia la
escuela cerca de las 10 de la mañana. El motivo: el reconoci-
miento de la Comisión Provincial de la Memoria (CPM) a
docentes y estudiantes por la participación en el Programa
Jóvenes y Memoria, desde hace más de 10 años.

El marco de esta actividad fue la conmemoración del
Día Nacional de la Memoria por la Verdad y la Justicia, por lo
tanto, los docentes del turno mañana y los estudiantes com-
partieron la actividad con los invitados especiales: docentes
y directivos jubilados, alumnos egresados, funcionarias mu-
nicipales, concejales, familiares de detenidos-desaparecidos
y la representante de la CPM, Macarena Ordenavía.

Antes del inicio del acto formal, hablamos con la refe-
rente del Programa Jóvenes y Memoria, quien destacó que la
escuela Nº 8 fue pionera en el Partido de Tigre, de ahí el
reconocimiento. "Durante muchos años hicimos encuentros
regionales en este colegio. Nos peleábamos por venir acá
porque nos recibían con un show musical", recordó con en-
tusiasmo Macarena Ordenavía. Y esto se reiteró, pues un ex
alumno abrió y cerró el acto con temas musicales alusivos a
la ocasión.

El Programa Jóvenes y Memoria lleva 20 años de exis-
tencia. Si bien en un principio se trataban temas relacionados
con la última dictadura militar, en los últimos tiempos los
temas fueron variando: "El programa es de los jóvenes, por
eso se fueron incorporando temas como la desigualdad o la
diversidad. Pero siempre les pedimos que hagan hincapié
sobre qué se le debe requerir al Estado en esas problemáticas
que presentan".

Abordó, asimismo, un tema fundamental: el efecto de
las actividades en los estudiantes. "Nosotros no hacemos
ningún tipo de seguimiento, pero conocemos un montón de
historias que les pasan a los pibes después. Muchos quieren

seguir participando en el programa como voluntarios. El
voluntariado tiene más de 10 años y sin ellos tampoco se
podría hacer el programa. Incluso muchos volvieron como
docentes y son coordinadores de equipo".

Con todos los estudiantes ya en el patio, los invita-
dos se acomodaron para empezar el acto formal.

La escuela da pelea
Como en todo acto escolar, un profesor leyó el dis-

curso que recordó la fecha y, en este caso, el hecho especial-
mente convocante: la placa con un dibujo de Adolfo Pérez
Esquivel, otorgada por la CPM a la escuela, por su prolonga-
da y destacada participación en el Programa Jóvenes y Me-
moria. Alfredo Cáceres, profesor de historia, inició y cerró su
discurso con una frase que ya es parte del pueblo argentino:
Nunca Más.

La profesora jubilada Virginia Baldo y el profesor
Marcelo Magne, también jubilado, que participaron con gran
dedicación en este programa, se dirigieron a los presentes.

"Agradezco vivir en un país donde la educación es
una preocupación. Si bien abandonada muchas veces, es
una institución que todavía da pelea", dijo la profesora. En
tanto Marcelo Magne alentó a los estudiantes a seguir in-
vestigando sobre las violaciones de derechos humanos ocu-
rridas en el partido de Tigre, porque "los 30.000 compañeros
detenidos-desaparecidos lo
merecen".

Entre los invitados a
decir algunas palabras estu-
vo el ex alumno Braian Hass,
que fue saludado con mucho

afecto por sus antiguos profesores. Miran-
do especialmente a los estudiantes, Braian
exclamó: "Esperamos que ustedes no den
ni un paso atrás por los compromisos y por
las victorias que hemos tenido como país".

El momento de más emoción llegó cuan-
do se descubrió la placa, colocada en un
lugar de mucho tránsito con el objetivo de
que todos la vean.

Cuando el acto oficial concluyó, se
volvieron a armar grupos. Parecía que na-
die quería irse. Con una sonrisa radiante,
Braian Hass contó que está próximo a reci-
birse de profesor de Historia. "Virginia Bal-
do, María Adela, fueron referentes para mí
y por ellas me interesé por la docencia por-
que sentí que hay un camino para transitar
en materia de construcción social". Braian
recordó las obras de teatro que hizo con
sus compañeros a partir de testimonios de
familiares: "Fueron obras que conmocio-
naron a muchas personas y hasta el día de
hoy, cuando las hacemos, nos emociona-
mos. A mí lo que más me emocionó de esa
época fue construir un pequeño grupo que
buscaba transformar la realidad de la escue-

la".
La conversación continuó en una confitería con los

dos profesores que fueron pilares de este Programa durante
muchos años: Virginia Baldo y Marcelo Magne. Detallaron
los distintos trabajos que presentaron en los encuentros en
Chapadmalal y se detuvieron especialmente en una jornada
en el edificio Libertad, sede de la Armada Argentina. En esa
oportunidad presentaron un trabajo sobre Ford donde hubo
un centro clandestino de detención. "Allí estaban los profe-
sores de la escuela de la Armada y los cadetes, todos unifor-
mados. En una tarima estaba el Almirante y otros oficiales.
Además de nosotros, había ido otra escuela del interior de la
provincia. En una discusión sobre los trabajos presentados
por los estudiantes, aparecieron los prejuicios de los docen-
tes de los cadetes, que cuestionaron lo mostrado. Nuestros
alumnos defendieron el trabajo con argumentos contunden-
tes, sobre todo Belén, que dijo que había existido un centro
clandestino de detención en una fábrica. Toda la discusión
se sostuvo en el marco del respeto, tal es así que el Almirante
nos invitó a nosotros dos a tomar café. Luego, cuando fui-
mos a Chapadmalal, nos enteramos que la Armada había pre-
sentado un trabajo sobre Malvinas".

La jornada terminó con la convicción de que hacer
memoria genera futuro.                              Por Mónica Carinchi

Av. Cazón 1011 - Tigre
4749-0539      Secretaria tel.: 4731-5317

Futsal en A.F.A. (Femenino y masculino)

Futsal en A.F.A. y BAFI

(Femenino y masculino)

Escuela de fútbol    Baby fútbol infantil

Taekwondo    Karate

Danza Clásica    Ballet

Alquiler de salones

CLUB GLORIAS
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Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 4731-3937

At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136. Whatsapp: 11-3665-6929

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga - Yogaterapia

Coro - Danzas griegas

Radio Italia - Sábados de 9 a 11 hs.
(Encontranos en vivo en nuestra página

de Facebook: Sociedad Italiana de Tigre).
Contáctanos: radioitaliatigre@gmail.com

Whatsapp: 11-3665-6929

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4103-2202)
Horario de atención: martes de 9 a 12 hs.

Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

A raíz del enfrentamiento Rusia-
Ucrania, los proveedores de GNL ha-
cen su octubre

Gestionar
la escasez

Con producción propia a partir de la explotación de Vaca
Muerta, Argentina cubre el 85% de sus necesidades
energéticas, el resto lo importa. Con cuentas fiscales
agonizantes, el gobierno deberá tomar decisiones en el
invierno que se avecina. El gas domiciliario está asegu-
rado.

Después de haber superado una pandemia que cayó como
perico por su casa, ahora, a las puertas del invierno, son intereses
geopolíticos los que vinieron a complicar aún más la economía inter-
na de nuestro país. En este caso, la estocada viene por el aumento
desmedido y quizás la escasez del gas natural licuado (GNL).

Aunque Argentina está bien posicionada en la producción
de gas, especialmente a partir de la explotación de Vaca Muerta, en
Neuquén, en invierno el consumo domiciliario se multiplica por
tres, entonces surgen dificultades para el abastecimiento con pro-
ducción local, fundamentalmente debido a la inoperancia del gobier-
no anterior que no construyó el gasoducto necesario para transpor-
tar el gas hasta los grandes centros urbanos.

En 2007, a causa de una reducción continua en la produc-
ción de gas (Vaca Muerta se empezó a explotar en 2013), el gobierno
de Cristina Kirchner decidió instalar un buque regasificador en Ba-
hía Blanca; en 2011 se agregó la terminal de Escobar, que funciona
todo el año, en tanto la primera funciona sólo los meses de invierno.

Tenemos, entonces, los buques regasificadores, pero ¿habrá
dinero para comprar los 60 buques de GNL que hacen falta para
abastecer normalmente a todo el país?

Poco cash
La invasión de Rusia a Ucrania provocó encarecimiento y

posible desabastecimiento de GNL a nivel mundial: Europa depen-
de en gran medida del gas ruso y temiendo que los precios sigan
aumentando o que las sanciones del gendarme yanqui se efectivicen,
está acumulando stock.

El ex subsecretario de Hidrocarburos de la Nación y actual

director del Programa de Ac-
tualización en Hidrocarburos,
Energía y Sostenibilidad de la
Facultad de Derecho, UBA,
Juan José Carbajales, señaló:
"El problema para este año
es que los precios vienen es-
calando. A fines del año pasa-
do, Argentina decidió esperar
para comprar porque, dados
los conflictos USA-China, el
gas había aumentado mucho
y como la nuestra es una com-
pra contra estacional en rela-
ción a Europa, cuando ellos
ya no compran, los precios
bajan. Pero este año estalló la
guerra y Europa salió a com-

prar en un momento en que normalmente no lo hace".
La compra del gas se hace cash y como las cuentas fiscales

andan rengas, puede ser que el gobierno decida comprar menos
buques de gas, en este caso hay que ver cuáles serán los usuarios
afectados. El entrevistado aclaró que "los usuarios domiciliarios no
se verán afectados porque esta demanda está calificada como prio-
ritaria". Podrían ser los otros dos usuarios finales sobre los que
recaería la dificultad: "Por un lado la generación eléctrica (hay cen-
trales térmicas que generan energía eléctrica con gas) a quienes les
pueden decir que se pasen a los líquidos (gas oil, fuel oil) que hoy
salen un poco más baratos que el GNL, pero hay centrales que no
pueden pasar a gas oil. O los otros usuarios finales que son los que
usan GNC (pocos, pero con poder de loby) y el sector industrial.
La gran tensión es cómo se va a administrar la escasez en el parque
industrial de todo el país". Hay que recordar que en este momento
la industria está a un 10% arriba de los niveles prepandémicos.

También hay buenas noticias: La empresa estatal Integra-
ción Energética Argentina (IEASA) ya convocó a licitación para
comprar los tubos para el gasoducto que unirá Vaca Muerta con San
Jerónimo (departamento santafecino entre Rosario y Santa Fe).
"Ahora la Secretaría de Energía sale con un mecanismo de obra
pública, típico de nuestro país y que ya funcionó, que nos permitirá
salir de este cuello de botella en que nos encontramos y además no
sólo reducir importaciones, sino también ganar mercados regiona-
les". El Estado financiará la construcción (con el aporte extraordina-
rio de las grandes fortunas) e YPF tendrá la prioridad para usarlo.

Quizás por especulación de los grandes productores de hi-
drocarburos, actualmente las agendas de descarbonización se están
reviendo: "El mundo globalizado se da cuenta de que la primera
demanda de las poblaciones es el acceso a la energía a precios razo-
nables. En Europa empiezan a quitar impuestos a los combustibles
y al gas porque la población no puede asumir estos incrementos tan
repentinos".

Indudablemente, la energía es imprescindible para los as-
pectos aún más elementales de la cotidianeidad, por esto es necesa-
rio iniciar de manera sostenida inversiones en energías limpias de las
que Argentina tiene amplia disponibilidad.    Por Mónica Carinchi
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La visión de una maestra fue prepa-
rando al pueblo de Saldungaray para
el turismo

En el inicio
fue un fortín

La reconstrucción de la historia del pueblo y en espe-
cial del Fortín Pavón ha dado identidad a este poblado
cercano a Sierra de la Ventana y a Bahía Blanca. Por
allí vivieron los pampas serranos, llegó Juan Manuel de
Rosas y posteriormente colonos europeos.

Desde hace varias décadas, el turismo se transformó
en una actividad redituable porque dejó de ser un privilegio
de las élites para expandirse a todos los sectores sociales. En
la medida en que los trabajadores dispongan de dinero para
el ocio, los pueblos de la provincia de Buenos Aires reciben
visitantes, interesados no sólo en descansar, sino en cono-
cer la historia de cada lugar que, en definitiva, es una manera
de apropiarse del gran rompecabezas que conforma la histo-
ria bonaerense.

Ahora bien, los pueblos deben estar preparados para
recibir a los turistas y esto depende no sólo de los funciona-
rios públicos, sino también de los propios vecinos. Así lo
entendió, en la localidad de Saldungaray, hace ya muchas
décadas, María Clotilde Torrelli, una maestra que todos co-
nocían como Chichita. "Ella tuvo una visión sobre el futuro
turístico del pueblo. Formó a un grupo de chicos que anda-
ban en bicicleta con remeras y gorras blancas que llamó 'pa-
trulla blanca'. Ellos salían con unos pinches y bolsas para
juntar papelitos para que el pueblo estuviera limpio y, ade-
más, si encontraban un turista, lo orientaban para que viera

Juan Andreotti
y Axel Kicillof
inauguraron la

Escuela Técnica
N°1 de Islas

El Intendente de San Fernando, con el acompañamien-
to del Gobernador Axel Kicillof y el Ministro de Educa-
ción provincial, Alberto Sileoni, dio apertura de la Téc-
nica N°1 de Islas, renovada por el Municipio en el mar-
co del Programa Municipal de Ayuda a Escuelas Pro-
vinciales.

El Municipio de San Fernando inauguró el renovado
edificio de la Escuela Técnica N°1 de Islas, establecimiento
educativo realizado mediante el "Programa de Ayuda a Es-
cuelas Provinciales", que invierte más de 600 millones de
pesos de fondos municipales para renovar la infraestructura
y equipamiento de las escuelas del distrito. Esta escuela es la
más grande y representativa de la región insular, donde dia-
riamente 280 alumnos realizan prácticas de soldadura, car-
pintería, informática y electricidad.

Del acto inaugural participó el Intendente Juan
Andreotti, junto al Gobernador Axel Kicillof y el Ministro de
Educación de la Provincia Alberto Sileoni.

Juan Andreotti dijo: "Esta es una escuela muy queri-
da e importante para nuestro Delta, enmarcada en el Progra-
ma de Ayuda a Escuelas Provinciales con el que este año
hicimos a nuevo 7 instituciones educativas, una inversión
de más de 600 millones de pesos que es el esfuerzo de la
comunidad y un trabajo en conjunto con la Provincia de
Buenos Aires".

"La escuela es el primer lugar de encuentro de toda
sociedad que tiene un significado especial acá en el Delta;

no sólo es el lugar donde vienen las pibas y los pibes a
estudiar, sino que es el corazón de la comunidad de un Delta
que tiene una extensión muy grande. Si no existe la escuela,
no existe comunidad, por eso lo importante es poder reno-
varlas y que nadie venga luego con la idea de cerrarlas, con
la importancia que tiene cada una", finalizó Andreotti.

En tanto, el Gobernador Axel Kicillof expresó: "Veni-
mos de una época en la que se intentó cerrar las escuelas del
Delta y se atacó a la educación técnica porque se creía que la
escuela pública era un lugar 'en el que se caía'" y agregó:
"Hoy estamos orgullosos de nuestras instituciones en las
islas y acompañamos a las escuelas técnicas, porque esta-
mos convencidos de que la educación pública es una forma
de generar igualdad de oportunidades".

Además, señaló que "se necesita un Estado presente
que genere determinadas condiciones y contextos". "Para

nosotros, justicia social
es que las y los estudian-
tes del Delta cuenten con
una escuela técnica que
alcance los mismos
parámetros educativos
de cualquier otro lugar de
la provincia".
El Ministro de Educa-
ción de la Provincia, Al-
berto Sileoni dijo: "Es un
día muy feliz, sobre todo
por los derechos cumpli-
dos para los chicos, por-
que la Escuela Técnica
se relaciona con la pro-
ducción, el trabajo y los
egresados tienen una
gran empleabilidad; no se
construye una sociedad
justa sino con un estado
municipal, provincial y
nacional que trabajen
mancomunados con los
mismos objetivos. El go-
bierno anterior recortó
1,2 puntos del PBI desti-

nado a educación, no construyó escuelas y las consecuen-
cias están a la vista. Los dos últimos años inauguramos 60
escuelas y entre marzo y abril 20 más".

Karina Arévalo, Directora de la Técnica N°1, expresó:
"Es un día trascendental para esta institución; estábamos
necesitando de verdad un taller y el reacondicionamiento del
edificio. Tengo sólo palabras de agradecimiento y felicidad
por esto que hoy podemos disfrutar junto a nuestros alum-
nos".

"El principal problema de la escuela era el deterioro
por el paso del tiempo, porque acá hay muchas inclemencias
climáticas y no es fácil mantener las construcciones. Tenía-
mos todos los pisos despegados por las mareas, filtraciones
en techos y baños, ventanas corroídas, el taller que fue el
primer edificio en el que funcionó la escuela cuando se creó
en 1968, y el galpón que no contaba con condiciones de
seguridad para que los chicos desarrollen sus prácticas. Hoy
tenemos un taller totalmente equipado, aulas para las prácti-
cas de las diferentes disciplinas, un comedor en altura total-
mente renovado, luminoso y sano; sólo agradecer que ha-
yan pensado en nosotros y que hoy sea un día de alegría y
de festejo junto a nuestros alumnos", finalizó Arévalo.
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la iglesia, las obras de Salamone o visitara el arroyo", contó
Andrea Benítez, discípula de Chichita y actual guía de turis-
mo.

La tarea iniciada por aquella maestra dio sus frutos:
Saldungaray es un pueblo limpio y ordenado y los niños
siguen cumpliendo el rol de cuidadores de la ciudad: si un
automovilista va de contramano, lo detienen y amablemente
le indican el error.

Chichita falleció el año pasado, pero sigue siendo re-
cordada y respetada por los objetivos que se puso al hom-
bro: promover la limpieza del pueblo, atender correctamente
a los turistas y reconstruir la historia del Fortín Pavón.

Pampas serranos y colonos
A partir de los 70 se armó un grupo, liderado por

Chichita, para reconstruir la historia del pueblo. "Ya se sabía
del Fortín Pavón porque, cuando Pedro Saldungaray compra
aquí una estancia, llevaba el nombre de Fortín Pavón. Se
piensa que todavía estaban los restos del fortín", comentó
Benítez.

Saldungaray fue un vasco francés que llegó a esas
tierras de la región de Ventania en 1879. "Para ese entonces
no había nada en toda la región, porque Ernesto Tornquist
crea una colonia agrícola recién en 1883".

Este Tornquist fue un poderoso empresario que, ade-
más de construir "un hermosísimo castillo en el medio de las
sierras (de Ventania), con un parque hecho por Carlos
Thays", tuvo también un castillo en Tigre, en la calle Colón.
En 1883 organizó una colonia agrícola con alemanes y suizos
en la zona de Ventania, por eso actualmente el partido se
llama Tornquist y Saldungaray es una de sus 7 localidades.

Obviamente, la historia de esa región comienza muy
atrás: "Por cientos y quizás miles de años, esta región fue
habitada por los pampas serranos. Lamentablemente desco-
nocemos mucho de su estilo de vida. Hay algunos datos
escritos por algún soldado, porque los pueblos originarios
no tenían escritura".

Fue Juan Manuel de Rosas quien inició contactos
con los pampas porque "en la época colonial, los españoles
no llegaron a esta zona", especificó Andrea, quien agregó
que Rosas fue armando una línea de fortines (dieron origen a
las localidades de Tapalqué, Azul, Olavarría, Tandil) con la
intención de ir incorporando tierras para el usufructo del
hombre blanco y, de paso, a los indios los incorporaba como
mano de obra para las estancias.

En lo que hoy es Saldungaray, el fortín fue construido
cerca del río Sauce Grande, aunque "no se sabe con exacti-
tud dónde estaba, se piensa que el accionar del río lo fue
desmoronando".

La historia del Fortín Pavón es contada con detalles
cuando se hace la visita al lugar. Andrea pone tanto entu-
siasmo que algunos turistas se lo agradecen especialmente:
"Hace poco vino un militar que me mandó 7 libros".

A fines del siglo 19 llegó el tren. Saldungaray, asocia-
do a la familia Gil, puso un almacén de ramos generales frente
a la estación y, además, armó un loteo que fue autorizado el
29 de agosto de 1904. "Ese día, pero de 1900, se toma como
origen de nuestro pueblo". Para quien quiera conocer el de-
talle de este enroque de fecha y año, tendrá que hacer la
visita al pueblo.

Justamente para alentar la llegada de más turistas, las
fuerzas vivas de la comunidad están gestionando el regreso
del tren de pasajeros. "El tren de carga sigue pasando, por lo
tanto, podría retomarse el tren de pasajeros. Es un deseo de
toda la Comarca".

Por la ruta 72, Saldungaray está conectada con Mon-
te Hermoso, así que la región ofrece muchas posibilidades:
valles, arroyos, sierras y mar. (continuará)

Por Mónica Carinchi

Reconocimiento a
deportistas, clubes
e instituciones en

el Día Nacional
del Remero

El intendente de Tigre Julio Zamora encabezó el aga-
sajo a competidores y entrenadores que participaron
del Campeonato Sudamericano 2022 en Porto Alegre,
como así también a clubes locales e instituciones de-
portivas.

En el Día Nacional del Remero, el Municipio de Tigre reali-
zó un agasajo a deportistas locales que participaron del Campeona-
to Sudamericano 2022, y a clubes e instituciones. El intendente
Julio Zamora y la concejala Gisela Zamora entregaron reconoci-
mientos y volvieron a destacar la importancia de avanzar en un plan
para el saneamiento del Río Reconquista.

"Es un día especial en el que se festeja el deporte emblemá-
tico que tiene el Municipio de Tigre, que es la cuna nacional del
remo argentino. Agasajamos a los clubes, a la CRIT y FACER, que
son las instituciones madres de este deporte. Además, distinguimos
a todos aquellos que tuvieron premiación en el Sudamericano de
Remo que se celebró hace muy poco tiempo, reconociendo siempre
la tarea que realizan los clubes así como la Escuela Municipal de

Remo, un semillero que permite que aquellos chicos que empiezan
a remar luego puedan ir a esos clubes. Es un trabajo que se realiza en
conjunto y vamos a seguir haciéndolo", afirmó el jefe comunal.

Y agregó: "Hay un tema que es muy importante y tiene que
ver con el saneamiento del Río Reconquista, donde está la Pista
Nacional de Remo. Es un asunto que tenemos que hablarlo con
todos los sectores sociales y políticos, ya que a la cuenca la integran
18 municipios. El Gobierno de la Provincia de Buenos Aires, a
través del COMIREC es el organismo rector que tiene que brindar
soluciones y nosotros estamos para acompañar. Tigre es el más
perjudicado por la contaminación del Reconquista y por eso trans-
mitimos nuestra inquietud para poder encontrar soluciones al res-
pecto".

El presidente de la Federación Argentina de Clubes y Enti-
dades de Remo (FACER), Daniel Szylder, expresó: "Un día muy
emotivo con el reconocimiento a un entrenamiento que es muy
sacrificado. Que los atletas sean reconocidos por sus méritos, tra-
yectorias y logros para mi es importantísimo. Agradecemos al
Municipio por valorar a los clubes de remo".

A su vez, el presidente de la Comi-
sión de la Regata Internacional de Tigre
(CRIT), Diego Cejas, señaló: "Tigre
concentra una gran cantidad de clubes
y atletas. En el Campeonato Sudameri-
cano en Porto Alegre, Argentina salió
campeona y muchos tigrenses hoy son
reconocidos. Es indudable la simbiosis
que hay entre el remo y este distrito; es
muy importante para el deporte el
acompañamiento político porque las
instituciones y sus competiciones ne-
cesitan de su infraestructura. Afortu-
nadamente el Municipio siempre nos
acompaña y apoya en todos los even-
tos de esta disciplina".

Por otro lado, Simón Martínez,
medallista en el último Campeonato Sudamericano, sostuvo: "Reci-
bimos una distinción muy linda por parte del Municipio para los
remeros. Tigre es la cuna de este deporte y la Escuela Municipal nos
ha dado un gran empuje a todos los chicos que quisimos remar para
luego poder entrar a los clubes; y eso me pone muy orgulloso".

El acto comenzó con la entrega de reconocimientos a entre-
nadores que fomentan y acompañan la pasión por el remo. Luego se
otorgaron placas a remeros y remeras, destacando sus logros alcan-
zados por el Campeonato Sudamericano de Remo 2022, y por
último brindó sus palabras el intendente Julio Zamora, quien reco-
noció tanto la tarea de los remeros y entrenadores, como también las
instituciones que los acompañan día a día.
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Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

15-5051-1875

Según la Agencia In-
ternacional de la Energía
(AIE), las emisiones globales
de dióxido de carbono (CO2)
alcanzaron el nivel más alto
en la historia durante 2021,
con un 40 % a nivel global,
una evolución atribuida a la
recuperación de la economía
tras el impacto de la pandemia

de COVID-19 y al aumen-
to del uso de la energía tér-
mica.

En el estudio, también
aseguran que dicho incre-
mento derivó en un nota-
ble repunte de los precios
del gas natural, al mismo
tiempo que una mayor que-
ma de carbón. En tanto, la
AIE registró el mayor cre-
cimiento histórico de gene-
ración de energías renova-
bles, con la producción
eólica y solar fotovoltaica
en los primeros puestos.

En cuanto a las emisio-
nes provenientes del petró-

Alertan que las emisiones de
dióxido de carbono alcanzaron

un récord histórico en 2021
Un informe de la Agencia Internacional de la Energía detalla que las emisiones repuntaron un 6% y alcanzaron
las 36.300 millones de toneladas, incremento atribuido a la recuperación de la economía tras el impacto de la
pandemia de coronavirus.

leo, permanecieron significativamente más bajas que los
niveles pre-pandemia, con 10.700 millones de toneladas,
a causa de la recuperación limitada de la actividad del
transporte durante 2021.

Cabe destacar que las cifras de emisiones globales
de CO2 son calculadas por la AIE de manera detallada
región por región, de acuerdo con los datos nacionales
oficiales y los informes energéticos, económicos y me-
teorológicos disponibles públicamente. (InfoGEI) Mg
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 4749-4538

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar
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Fue elegido 4 veces consecutivas
intendente de San Fernando

"A mí no me ganó
Andreotti, a mí

me ganó Massa"
Iniciado muy joven en la política, Osvaldo Amieiro se
formó en Encuadramiento, una organización peronista
que tenía como finalidad formar cuadros políticos. Su
primer cargo público fue como delegado de islas, en
Tigre. Reconoce que aprendió de Alfredo Viviant a re-
lacionarse profundamente con el pueblo. En esta pri-
mera parte de la entrevista, contó dónde lo encontró el
golpe militar del 24 de marzo de 1976.

En la década del 60, en occidente, los jóvenes se le-
vantaron contra todo tipo de represión. Fue un tiempo que
se permitió soñar un mundo mejor. En nuestro país, que des-
de el golpe del 55 iba tropezando con dictaduras militares, la
mayoría de la población acunaba un objetivo: el regreso de
Perón.

"Yo me incorporo definitivamente a la JP en 1968 en
función del retorno de Perón", contó Osvaldo Amieiro que
desde el colegio secundario ya estaba interesado por la po-
lítica. Finalmente ingresó a Encuadramiento, una organiza-
ción que tenía como finalidad formar cuadros políticos. Ahí
conoció a Simón Schumovich a quien reemplazó en la dele-
gación de islas de Tigre cuando Schumovich se fue convo-
cado para el armado de la Juventud Peronista a nivel nacio-
nal.

Recordando el 24 de marzo de 1976, dijo: "A mí me
agarra yendo desde el local del PJ nacional, donde estaban
eligiendo autoridades, a otro local donde aviso del golpe y
empezamos a levantar todo lo que pudimos y nos fuimos".
Como ya era delegado de islas de Tigre, se fue a la delega-
ción porque "tenía un montón de datos de muchos compa-
ñeros y no podía dejar nada escrito". Se quedó encerrado 3

horas, pues la prefectura ya andaba
por el lugar. Luego, el primer día há-
bil, se presentó ante el nuevo inten-
dente que era el director del Museo
Naval Argentino: "Lo primero que
me dijo fue 'yo no tengo ningún ob-
jetivo político, estoy en un lugar
donde no quería estar'. Y yo le dije
que le presentaba mi renuncia en ca-
rácter de indeclinable". El intenden-
te militar le pidió que le recompusie-
ra el patrimonio que tenía la delega-
ción de islas, porque "la Marina ha-
bía tomado una lancha del Munici-
pio que se llamaba Argentina Poten-
cia". Para recuperarla fue a prefectu-
ra y ahí se encontró que "le estaban
pegando a dos para que les dijeran
dónde estaba yo, no me conocían.
Me devolvieron la lancha, que ha-
bían dejado destruida, y yo fui y se
la devolví al intendente y me fui. Por
supuesto que no volví a casa por-
que no sabía qué iba a pasar y tam-
poco fui al local del cual nos fuimos
a las 3 y media de la mañana".

Retorno de la democracia
Instalado definitivamente en San Fernando, Amieiro

trabó afinidad con Alfredo Viviant, el intendente depuesto
en 1976 por el golpe militar y reelegido por el pueblo con el
retorno de la democracia. "En el 83, Viviant me pidió que
fuera concejal y yo no quería porque conducía una estructu-
ra de jóvenes del secundario y tenía una importante activi-
dad territorial". Aun así, fue concejal durante 10 años y la
mano derecha de Viviant de quien aprendió "una relación
profunda con la gente".

A causa de una enfermedad, Amieiro reemplazó
interinamente a Viviant, pero en esa circunstancia nunca tomó
decisiones sin consultarlo. "En Constitución había 4 carritos
ambulantes y los comerciantes se quejaban. La exigencia era
sacarlos. Hablé con Viviant y me dijo que, si yo los sacaba, él
no volvería a ponerlos".

En 1993, los intendentes de la 1° sección electoral le
plantearon presentarse como senador. Lo hizo y fue elegido.
En 1995 volvió a San Fernando y se presentó como Inten-
dente. "Fui intendente desde 1995 a 2011", especificó.

En 2002, siendo Felipe Solá gobernador de la provin-
cia de Buenos Aires, lo convocó como Ministro de Gobierno
y luego como Jefe de Gabinete. "Le dije a Felipe (Solá) que
tenía que volver a San Fernando porque así lo pedía la gente,
porque yo había sido elegido como intendente". En esa opor-
tunidad lo reemplazó Luis Andreotti, que "estaba empezan-
do a destruir todo lo que yo había llevado adelante".

Amieiro y Andreotti llegaron a los cargos públicos
sanfernandinos de la mano de Viviant, pero mientras el pri-
mero se siente orgulloso de haber profundizado la política
nacional y popular de don Alfredo, el segundo, según Amieiro,
"tiene origen en el peronismo, pero es fundamentalmente
andreotista".

Después de haber llevado a Luis Andreotti como 1°
concejal de la lista oficialista, en 2003 la relación se resque-
brajó: "De mi gabinete se fueron dos secretarios por la mala
relación que tenían con Andreotti y porque habían desapare-
cido expedientes, no firmé el acta de transmisión con él".

Osvaldo Amieiro volvió a presentarse como inten-
dente en 2007, ganando esa elección. En 2011 lo desplazó
Luis Andreotti en el cargo ejecutivo. "A mí no me ganó
Andreotti, a mí me ganó Massa", subrayó el entrevistado.

Finalmente, en 2013 encabezó la lista de concejales
del Frente para la Victoria y ganó: "Del 13 al 17 aprobé todos
los proyectos que mejoraban la calidad de vida de los veci-
nos. Por supuesto, rechacé los aumentos de tasa. Esto lo
hice del 13 al 15 con (Fernando) Coronel y del 15 al 17 con
Nacho Álvarez".

Ahora, vestido con ropa deportiva, camina por la ciu-
dad de San Fernando saludando a sus vecinos y se lo puede
encontrar tomando café cerca de su casa. Asegura que sigue
acompañando al gobierno nacional, aunque tiene sus críti-
cas "hacia adentro": "Soy muy crítico hacia el neo-peronismo
neoliberal de algunos sectores jóvenes. Pienso que Massa
es el representante que hoy tiene la embajada (de USA)".
(continuará)                                                Por Mónica Carinchi

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com

  En municipios de la provincia

Disponen que el Fondo de
Infraestructura Municipal
no podrá ser usado para

gastos corrientes
El Gobierno bonaerense dispuso que los recursos del
Fondo de Infraestructura Municipal "deberán ser desti-
nados por los municipios al financiamiento -total o par-
cial- de obras municipales de infraestructura" y aclaró
que "en ningún caso el municipio podrá utilizar los fon-
dos percibidos para financiar gastos corrientes u
operativos".

Mediante el decreto 293 publicado este lunes 11
en el Boletín Oficial del distrito, el Ministerio de Infraes-
tructura recordó que, en el Presupuesto 2022, se creó
para el actual ejercicio el Fondo de Infraestructura Muni-
cipal, "destinado a financiar total o parcialmente obras
municipales de infraestructura" por la suma de
$17.000.000.000.

Se indicó que la asignación de ese Fondo se reali-
zará a cada municipio de acuerdo a un coeficiente com-
binado compuesto en un 50% aplicando el Coeficiente
Único de Distribución, y el restante 50% conforme a los
ingresos corrientes percibidos durante el ejercicio 2019.

Así, se estableció en la medida que "será necesa-
rio, a los fines del otorgamiento de los recursos estable-
cidos en el artículo precedente, la acreditación de la titu-
laridad, posesión o uso del predio donde se asentará o
realizará la obra solicitada".

En el decreto, se especificaron los pasos que de-
berá cumplimentar el municipio para obtener los recur-
sos para las obras, los plazos para presentar esas iniciati-
vas y se detalló la manera en que se realizarán los desem-
bolsos de dinero.

Finalmente, se remarcó que, "en el marco del Fon-
do de Infraestructura Municipal, no serán financiadas
obras que no hayan sido aprobadas por este procedimiento
ni por montos superiores a los que sean autorizados".
(InfoGEI)Jd
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LUBRICANTES

DEL VALLE
de José Alberto Codispoti y María Cristina Rodríguez

FILTROS - LUBRICANTES - ADITIVOS
CAMBIO DE ACEITE EN FOSA

ACCESORIOS PARA EL

AUTOMOTOR

Tel: 4731-1467
Aristóbulo Del Valle 780

Rincón de Milberg

El intendente de Tigre, Julio Zamora, firmó un conve-
nio con el presidente de la Fundación Hagamos Todo para
Educar en Ciencias, Gustavo Zorzoli, en el Palacio Munici-
pal. La entidad brindará talleres gratuitos y extracurriculares
de matemática, biología, física y química a estudiantes de
escuelas públicas secundarias del distrito.

Durante el encuentro, ambas partes se comprometie-
ron en promover las ciencias y las nuevas tecnologías con el
fin de profundizar las capacidades, conocimientos y habili-
dades de los estudiantes. La Fundación Hagamos Todo para
Educar en Ciencias tiene el objetivo de brindar herramientas
en todos los niveles educativos para generar pensamiento
crítico y mejorar las oportunidades laborales, sociales y de
estudios superiores.

"Este acuerdo va a permitir que jóvenes de Tigre ten-
gan la oportunidad de acceder a una formación extracurricular
en diferentes disciplinas. Desde el Municipio apostamos a
trabajar en conjunto con otras entidades que beneficien a los
vecinos y vecinas, como sucede en esta ocasión", expresó el
jefe comunal.

"Estamos firmando un convenio para que los estu-
diantes de las escuelas secundarias y técnicas del distrito,

Julio Zamora firmó un convenio
con la Fundación Hagamos

Todo para Educar en Ciencias
El intendente de Tigre y el presidente de la institución, Gustavo Zorzoli, rubricaron un acuerdo para promover la
educación en ciencias y nuevas tecnologías. La entidad brindará vía Zoom talleres gratuitos de matemática,
biología, física y química destinados a estudiantes de escuelas secundarias públicas del distrito.

puedan aprender más sobre
matemática, biología, física y
química. A su vez, tienen la po-
sibilidad de participar de las
olimpiadas. Esto está vincula-
do con propuestas del Muni-
cipio que buscan apoyar a los
jóvenes tal como el programa
`Tigre Te Acompaña´", sostu-
vo el subsecretario de Educa-
ción, Renso Heredia.

Al respecto, el presiden-
te de la Fundación, Gustavo
Zorzoli, expresó: "Estamos in-
vitando a todos los alumnos y
alumnas, de las más de 50 es-
cuelas públicas ubicadas en el
Municipio de Tigre, a que se

anoten en estos talleres
extracurriculares, gratuitos y
remotos. Es una posibilidad
más para acceder a educa-
ción de primera calidad, que
dictan estudiantes universi-
tarios de matemática, física,
química y biología".

Las clases comienzan
el 1 de abril y se dictarán a
través de la plataforma Zoom
de lunes a viernes de 18 a 20
hs.

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

4731-0369
15-5051-1875
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Colonia en tu Poli:
sábados de entretenimien-

to en los polis de Tigre
Se trata de una propuesta que dará comienzo en el mes
de abril y estará destinada a vecinos de 4 a 17 años.
Podrán disfrutar de múltiples actividades como fútbol,
handball, natación y más. Para anotarse deben dirigirse
al centro deportivo más cercano a sus hogares.

A partir de abril, el Municipio de Tigre dará comienzo a la
propuesta de entretenimiento y recreación: Colonia en tu Poli. La
iniciativa, que se llevará adelante los días sábados de 9:30 a 12:30hs,
estará destinada a niños y niñas de 4 a 17 años, quienes podrán
disfrutar de múltiples actividades de recreación como fútbol, vóley,
handball, hockey y natación.

Los vecinos que deseen inscribirse pueden hacerlo en el
centro deportivo más cercano. El único requisito es tener domicilio
en el partido de Tigre.

A continuación, el detalle de todos los polideportivos mu-
nicipales:

Polideportivo N°1 San Martín
Tel 4513-2530 / Cel: 11-2171-5366
Dirección: Riobamba 2497, Don Torcuato.

Polideportivo N°2 Sarmiento
Tel: 4512-4550/51 / Cel: 11-2170-5766
Dirección: Benito Lynch y Acceso Norte, Tigre Centro.

Polideportivo N°3 Belgrano
Tel: 4512-9982 / Cel: 11-2171-0273
Dirección: Los Gladiolos 2154, La Paloma, El Talar.

Polideportivo N°4 Güemes
Tel: 03327-485437 / Cel: 11-2170- 4141
Dirección: Salta y Roca. Benavídez.

Polideportivo N°5 R. Rojas
Tel: 4512-9989 / Cel: 11-2171-1711
Dirección: Richieri 3000. Ricardo Rojas.

Polideportivo N°6 M. Moreno
Tel: 4512-9990 / Cel: 11-2170-5691
Dirección: Escobar 51. Troncos del Talar.

Polideportivo N°8 Alte. Brown
Tel: 4512-9961 / Cel: 11-2171-1420
Dirección: Lavalleja 3051. El Talar.

Polideportivo N°9 Zanón
Tel: 4846-9082 / Cel: 11-21711668
Dirección: Ángel Gallardo y Estrada (Ventura Martínez), Bancalari,
Don Torcuato.

Polideportivo N°10 Gral. Pacheco
Tel: 03327-411392 / Cel: 11-2171-4369
Dirección: Av. De los Constituyentes 3700. Gral Pacheco.

Polideportivo N°11 Islas
Tel: 11-22879939 / Cel: 11-2171-1316
Dirección: Río Capitán 34. Sección Islas del Delta.

Polideportivo N°12 Dique Luján
Tel: 0348-4498030 / Cel: 11-2171-2907
Dirección: Jujuy 780, Dique Luján.

Polideportivo N°13 Rincón
Tel: 4512-4395 / Cel: 11-2171-5983
Dirección: Irala y Güemes. Rincón de Milberg.

Polideportivo N°14 El Zorzal
Tel: 4512-9906 / Cel: 11-2171-7107
Dirección: Lima 1550. El Zorzal.

Polideportivo N°15 Zabala
Tel: 03327-483938 / Cel: 11-2170-4168
Dirección: Freire esq. México, Benavídez.

Polideportivo N°16 Gutiérrez
Tel: 4513-2538 / Cel: 11-2171-3711
Dirección: Lacroze y Verdi. Don Torcuato.

Polideportivo N°17 Delfo Cabrera
Tel: 4506-6018 / Cel: 11-2171-1705
Dirección: Libertad 1823 y Brasil, Talar Sur.

Polideportivo N°18 Ñato Errecart
Tel: 0348-444-8699 / Cel: 11-2170-8840
Dirección: Av. El Dorado y Corsini. Barrio La Mascota, Benavídez.

Para mayor información contactarse con el área de Depor-
tes del Municipio a través de sus redes sociales, Facebook:
DeportesTigre, Instagram: @deporte.tigre y Twitter: DeportesTigre.

Los vecinos de
San Fernando ya
se pueden anotar
para los Juegos

Bonaerenses 2022
El Municipio de San Fernando invita a inscribirse para
representar a la ciudad en el certamen provincial de
deporte y cultura con más de 100 disciplinas y distintas
categorias, con competencias en plena presencialidad.
Pueden anotarse hasta el 30 de abril enviando un co-
rreo electrónico a torneossanfernando@hotmail.com por
las actividades deportivas o
juegoscultura2022@gmail.com por las culturales.

La 31° edición de los Juegos Bonaerenses ya abrió
sus inscripciones y el Municipio de San Fernando promueve
a sus vecinos la participación en sus 116 disciplinas con
variedad de categorías juveniles mayores de 13 años, estu-
diantes universitarios y terciarios, personas con
discapacidad, adultos mayores y personas transplantadas,
que se suma como novedad.

Quienes quieran inscribirse a este certamen que orga-
niza la Subsecretaría de Deportes de la Provincia de Buenos
Aires, pueden hacerlo hasta el 30 de abril comunicándose
con el área de Torneos Municipales (deportivos): E-mail a
torneossanfernando@hotmail.com / 4575-3440 / Instagram:
@torneossanfernando, o contactando a la Dirección Gral. de
Cultura para las disciplinas correspondientes. E-mail:

juegoscultura2022@gmail.com /
1121558411 / Instagram:
@culturasanfernando

También pueden crear una cuen-
ta en la página web del sistema
oficial https://
plenus.juegos.gba.gob.ar con el
rol de 'Inscriptor Municipal' que
será habilitada por los organiza-
dores y luego permitirá inscribir
a competidores individualmente
o por equipos.

En la edición 2022 se podrá par-
ticipar en Handball Playa, Resis-
tencia (Bonaerenses Corren),
Lucha y Canotaje, Fútbol, Tenis,
Básquetbol, Judo, Taekwondo,

Vóleibol, Handball, Pádel, Automovilismo (Kartings), Hoc-
key, Atletismo, Beach Vóley, Natación, Skate, Gimnasia Ar-
tística, Tenis de Mesa, Rugby 7, Fútbol Playa, Cumbia, Rock,
Teatro, Cocineros Bonaerenses y un Triatlón de Robótica.

Asimismo, las y los alumnos regulares de las casas de
estudios radicadas en la provincia podrán participar en la
categoría de Estudiantes Universitarios y Terciarios en dife-
rentes disciplinas deportivas y culturales. También los Jue-
gos Bonaerenses incorporaron la categoría "Personas Tras-
plantadas", para Natación, Atletismo y Tenis de Mesa.

La vuelta a la presencialidad plena permitirá el retorno
del formato escolar donde las y los bonaerenses podrán re-
presentar a su institución educativa, fomentando en paralelo
el desarrollo de las Selecciones Municipales, que competirán
en 16 regiones.

En cuanto a los Adultos Mayores, podrán inscribirse
en Bochas, Burako, Caminata, Coreografía Pop, Chin-Chon,
Damas, Escoba de 15, Newcom, Orientación, Pesca, Pentatlón,
Sapo, Taba, Tejo y Truco. Además, Dibujo, Pintura, Objeto
Tridimensional, Cocineros Bonaerenses, Danza Folklórica,
Danza Tango, Fotografía, Poesía, Cuento, Solista Vocal y
Teatro.

Y a su vez, las Personas con Discapacidad retornan a
la presencialidad plena, pudiendo participar en 12 disciplinas
deportivas: Atletismo, Para-Bádminton, Básquet en silla de
ruedas, Boccia, Resistencia -Bonaerenses en Carrera-, Fút-
bol para Personas con Síndrome de Down, Fútbol para Per-
sonas con Discapacidad Intelectual, Fútbol para Personas
con Parálisis Cerebral, Goalball, Natación, Tenis de Mesa y
Vóley Sentado, y 8 culturales: Danza Folklórica, Danza Tea-
tro, Dibujo, Fotografía, Malambo, Narración Oral Escénica,
Pintura y Solista Vocal.

Con categoría libre, se podrá participar también en
cuatro deportes electrónicos: FIFA, League of Legends, Clash
Royale y Free Fire. Más información: https://
www.juegos.gba.gob.ar

Comenzó la
inscripción para la
Escuela Municipal

de Básquet en Tigre
El Gobierno local ofrece clases gratuitas para vecinos
de 6 a 12 años, en 8 instituciones barriales. La pro-
puesta busca extender el deporte en todo el distrito y
darle mayor visibilidad.

Inició la inscripción para las clases gratuitas de la
Escuela Municipal de Básquet en Tigre. Las prácticas se
realizan en 8 instituciones barriales y están destinadas a ve-
cinos de 6 a 12 años.

La propuesta tiene el objetivo de extender el deporte
en todo el distrito y darle una mayor visibilidad. Los intere-
sados pueden inscribirse en los siguientes clubes:

Club Tigre Juniors C, Av. Cazón 646 - Tigre Centro
Días y horarios: Martes 15 a 17 hs. - Jueves 15 a 17 hs.

Club 12 de Octubre, Ituzaingó y Belgrano - Benavidez
Días y horarios: Martes y jueves de 16.30 a 18 hs.

Club Rincón, José C. Paz 1050 - Rincón de Milberg
Días y horarios: Lunes 16.30 a 18 hs. - Sábados 11 a 12.30 hs.

Club Juventud de Rincón, Av. Santa María 2662 - Rincón de
Milberg
Días y horarios: Lunes y miércoles 17 a 18.30 hs.

Club A.F.U.T., Las Heras 1550 - El Talar
Días y horarios: Martes y jueves 16.30 a 18.30 hs.

Club C.A.C.Y.P, Ruta 202 y Balbastro - Don Torcuato
Días y horarios: Martes y jueves 16.30 a 18 hs.

Club Pacheco, Santiago del Estero 185 - Gral. Pacheco
Días y horarios: Martes y jueves 15 a 16.30 hs.

Club El Talar, Canadá 1050 - El Talar
Días y horarios: Miércoles 16 a 18 hs. - Viernes 16 a 18 hs.

Para más información, comunicarse a través de las
redes sociales, Facebook: DeportesTigre; por mail al
EscuelaBasquet@tigre.gov.ar; o teléfono: 4589-9443.
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Estados y empresas privadas deben
respetar los derechos humanos

Un fallo a
favor de los
trabajadores

El pueblo miskito demandó al Estado hondureño por
violación de derechos humanos. El reclamo llegó a la
Corte Interamericana de Derechos Humanos que de-
terminó que el derecho a la vida debe ser resguardado
por los Estados y las empresas privadas.

Los miskitos son un pueblo indígena que vive en un
territorio fronterizo entre Nicaragua y Honduras. La mayoría

viven en el departamen-
to Gracias a Dios, en
Honduras. Allí se en-
cuentra la Reserva de
Biósfera del Río Pláta-
no, un lugar de gran
cantidad de recursos
naturales y belleza, de-
clarada Patrimonio de la
Humanidad por
Unesco en 1980.

Al territorio de
los miskitos no es fácil
acceder, ya que no hay
rutas y sólo se llega por
vía aérea o marítima.
Esto hace que quede
aislado, convirtiéndose
en un paraíso para mag-
nates, terratenientes
inescrupulosos y
narcotraficantes.

Tanto la Organización Panamericana de la Salud (OPS)
como el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo
informan que dicha región tiene altos índices de analfabetis-
mo, desnutrición crónica, falta de servicios sanitarios, difi-
cultades para acceder a servicios de salud y, en definitiva,
ausencia del Estado.

Las actividades de subsistencia del pueblo miskito
son la agricultura, la pesca artesanal costera y, en los últimos
tiempos, el trabajo asalariado como buzos de pesca de lan-
gosta y camarón, en aguas abiertas en la costa atlántica.

Éste es un pueblo dedicado tradicionalmente al bu-
ceo a pulmón, es decir sin equipo de buceo. En la actualidad,
debido a la excesiva comercialización de langosta, aparecie-
ron compañías pesqueras que contratan a los hombres
miskitos a partir de los 14 años, exponiéndolos a un trabajo al
margen de la legislación laboral, a accidentes laborales,
intoxicaciones y discapacidad. La OPS registró que, entre
los 9000 buzos de pesca de langosta, el 97% tuvo algún tipo
de síndrome y casi el 50% presenta alguna discapacidad.

La enfermedad por descompresión es la más común,
totalmente prevenible cuando se cumplen normas perfecta-

mente conocidas. Honduras sería el país que presenta más
enfermedades por descompresión en el mundo.

El Banco Interamericano de Desarrollo informó que
"las compañías pesqueras no cuentan con las normas míni-
mas necesarias para trabajar en la pesca por buceo" (dato
incorporado al informe de la Corte Interamericana de Dere-
chos Humanos, en el caso Buzos miskitos vs. Honduras).
Los trabajadores cobran cuando las empacadoras le pagan a
la empresa pesquera, mientras tanto la empresa les permite ir
comprando comida que luego les descuenta de su sueldo.
¿Semiesclavitud?

La mayoría de los buzos miskitos que quedan
discapacitados se dedican a la mendicidad.

Normas claras
La Corte Interamericana de Derechos Humanos falló

a favor de los trabajadores miskitos que demandaron al Esta-
do hondureño por violación de derechos humanos, ya que
las condiciones de trabajo de pesca submarina no están re-
guladas, convirtiéndose en una industria extractiva de alto
riesgo.

La onege Centro de Información sobre Empresas y
Derechos Humanos (con sede en todos los continentes) des-
tacó que "por primera vez en su historia, la Corte
Interamericana de Derechos Humanos estipula de manera
explícita unas normas claras sobre empresas y derechos hu-
manos que deben cumplir los Estados y las compañías".

Por un lado, en relación a los Estados, la Corte afirma
que deben prevenir las violaciones de los derechos huma-
nos por parte de las empresas privadas, incluidas las empre-
sas transnacionales con cadenas de suministro/producción
en sus territorios. Por el otro, en relación a las empresas,
asevera que deben asegurarse de que sus actividades no
causen o contribuyan a violaciones de derechos humanos y
que además deben tomar medidas preventivas para proteger
los derechos de los trabajadores y el ambiente y reparar los
daños causados.

Este caso sienta un precedente que ya ha sido utiliza-
do en otra presentación contra una compañía privada de
seguros de salud chilena. Esto demuestra que los trabajado-
res no están desprotegidos contra los abusos de las empre-
sas y que tienen derechos que pueden y deben ejercer.

Por Mónica Carinchi

El Municipio abrió la convocatoria para que bailari-
nes del distrito puedan formar parte del Ballet Municipal de
Folklore y Tango de Tigre. Hasta el 11 de mayo, sin excep-
ción, lo/as postulantes, entre 18 a 40 años, podrán inscribirse
completando el formulario aceptando las bases y condicio-
nes incluidas dentro de la misma solicitud.

Los preseleccionados serán notificados por mail en-
tre el 16 y 19 de mayo. En caso que los postulantes superen
las 100 personas, se realizará una audición especial el 21 y el
22 de mayo. Para dicha instancia deberán completar la decla-
ración jurada de salud mediante el formulario y entregarla en

Convocatoria abierta para
formar parte del Ballet Municipal

de Folklore y Tango de Tigre
Está destinado a bailarines de entre 18 a 40 años de edad con domicilio en el distrito,
conocimientos en danzas y con esquema de vacunación COVID-19 completo. Los
interesados tienen tiempo de inscribirse hasta el 11 de mayo, sin excepción.

formato papel al
momento de pre-
sentarse.

La/os prese-
leccionados par-
ticiparán de una
c a p a c i t a c i ó n
obligatoria de
tres etapas (con
características
eliminatorias) de
un mes de dura-
ción cada una.

Las clases serán los martes
y jueves de 19 a 21 hs. Una
vez conformado el elenco,
los ensayos serán los mar-
tes y jueves de 19 a 22 hs.

Para más información
y/o consultas podrán enviar
un mail a
cultura@tigre.gob.ar
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Datos oficiales

En territorio bonaerense
hay casi cuatro muertos

por día en siniestros viales
El ministerio de Transporte informó que Buenos Aires
es la provincia en la que más eventos de este tipo se
producen en el país. De acuerdo al perfil de los falle-
cidos del informe, el 79% corresponde a varones de
entre 15 y 34 años, y el 20% mujeres de entre 35 y
44.

En la provincia de Buenos Aires hay casi cuatro muer-
tos por día por siniestros viales y es el distrito en el que más
eventos de este tipo hay en el país, informó el ministerio de
Transporte bonaerense en sus redes sociales, a través de
una campaña que busca generar conciencia entre las perso-
nas que conducen y quienes circulan como peatones.

De acuerdo a los datos del Primer Congreso Provin-
cial de Educación y Seguridad Vial, la cartera encabezada por
Jorge D'Onofrio indicó que en 3.454 eventos viales ocurridos
en el país perdieron la vida 3.866 personas, mientras que 757
de esos episodios ocurrieron en territorio bonaerense.

De acuerdo al perfil de los fallecidos del informe, el
79% corresponde a varones de entre 15 y 34 años, y el 20%
mujeres de entre 35 y 44. A su vez la estadística arrojó que el
46% corresponde a conductores de motos, el 26% a automo-
vilistas, el 11% a peatones, el 8% a conductores de camione-
tas, el 3% a ciclistas y el 3% a transportistas de cargas.

Para contribuir a evitar estos siniestros viales, hay
que tener en cuenta medidas básicas, como el uso de casco y
bajar la velocidad al circular en moto; alcohol cero cuando se
conduce, al tiempo de tener el hábito de designar conducto-
res responsables que no beban; "eliminar la especulación",
ya que nadie sabe cuánto representa el 0,5% de alcohol en
sangre en cantidad de copas; bajar la máxima de 40 kilóme-
tros por hora a 30 en ciudades; y generar un cambio cultural
en los conductores y en los peatones. (InfoGEI) Mg

Social 21 La tendencia - segunda parte

Hacia la
integración

industrial de la
Patria Grande

Proponen: Plan Naval Argentino y desarrollo de la in-
dustria tecnológica, lo que permitiría pleno empleo y,
por lo tanto, abandono de planes sociales. Desmantelar
el monopolio de producción de papel y de contenidos
audiovisuales extranjerizantes.

Para recuperar el Estado empresario, una de las pro-
puestas de Social 21 La Tendencia es el Plan Naval Argenti-
no. "Nosotros concebimos a Argentina como un país maríti-
mo", dijo Martín Ayerbe, "ya que el 95% de la producción
nacional sale en buques. Entonces Argentina debe dominar
el intercambio en el flete marítimo, si no, vamos a ser siempre
una colonia agrícola conducida por los ingleses o por sus
alumnos de la actualidad que son los chinos. Antes produ-
cíamos las razas del paladar inglés -Hereford, Angus- hoy es
el paladar chino, o sea soja, chanchos y tamarindos".

Social 21 aboga por la flota mercante propia, construi-
da en astilleros propios. "Con el Plan Naval Argentino nos
alcanzaría para hacer toda la flota mercante, todas las dragas
y mantener el servicio operativo del Paraná". Proponen avan-
zar sobre la cadena de valor del transporte: del campo, las
cosechas salen al silo con camión, de ahí se carga en tren y
de ahí al puerto para despacharlo en barco. "Esta cadena de
valor nos permite apoderarnos de la facturación a favor del
Estado argentino y también permite darle al productor una
salida directa al mar, sin intermediación de las multinaciona-
les que los tienen de rehén y cada vez les pagan menos.
Aunque sea gente que tiene su chacra y una buena camione-

ta, también están sometidos,
porque el régimen colonial
no es sólo para el que vive
en la villa miseria. La clase
media también está someti-
da, para la clase media profe-
sional, mantener hoy el auto
cuesta. Y ésta no es manera
de vivir para nadie".

Asimismo, propugnan
la industria nacional electró-
nica: "No es como dicen al-
gunos políticos que Argen-
tina necesita 30 años para de-
sarrollarla, porque en la Co-
misión Nacional de Energía
Atómica y en Invat hay pa-
triotas que la impulsan". Sin
dudas, en el país hay todos
los minerales, la tecnología
necesaria y los profesiona-
les capacitados para hacer
microchips, lo que hace falta
es decisión.

"El imperio no permite
que transformemos la indus-
tria de alto vuelo (Invat) en
industria masiva, o sea 40
millones de celulares, table-
tas, televisores, computa-
doras. Y eso para el mercado
interno, luego hay que ir ha-

cia los 600 millones de latinoamericanos. Es
cierto que quizás todos no quieran comprar-
le a Argentina, pero con seguridad todos van
a querer trabajar. Entonces nosotros pode-
mos hacer lo más difícil y permitirles a los
hermanos de la Patria Grande, que por el mo-
mento no pueden hacer lo más complejo, que
hagan el gabinete, los teclados, el maus. De
esta manera creamos una integración indus-
trial de la Patria Grande que tiene mucha más
fuerza que las reuniones de presidentes, las
declaraciones del Parlasur y toda la sanata
de la diplomacia".

Todas estas acciones permitirían ir ha-
cia el pleno empleo y entonces terminar con

los planes y subsidios: "Los pobres no quieren una vida de
premio consuelo, quieren tener una vida plena y eso es tener
un trabajo en blanco, en planta permanente, con salario fami-
liar y vacaciones pagas".

Basta de planes y subsidios
El entrevistado no sólo puso el foco en la política

nacional, también habló de las intendencias que "se convir-
tieron en espacio de poder y negocios, porque armaron un
esquema para encaraginarle la vida al argentino: habilitación
municipal, tasas municipales, inspecciones municipales, ex-
cepciones a los códigos de planeamiento y zonificación".

El festín de las excepciones recorre el país y sólo sir-
ven para los constructores de edificios y para los bancos.
"Al pueblo no lo beneficia, ¿quién va a querer vivir en una
caja de zapatos?".

Ayerbe aseguró que, si hubiera pleno empleo, los tra-
bajadores podrían acceder a créditos hipotecarios a 30 años,
lo que no sólo beneficiaría a quienes compraran las vivien-
das, sino también a los obreros de la construcción. "Siempre
la hora del albañil es la más barata; el que trabaja a la intempe-
rie, se quema las manos con cal, se puede caer del andamio,
es el que menos cobra. Pero si hay pleno empleo se puede
aumentar el sueldo del albañil y, al mejorar el pago, mejora-
mos la vida en general. Ahora hay quejas por las malas termi-
naciones de los edificios, porque se labura corriendo para
rajar de la obra que se convierte en un infierno del que hay
que huir".

Como Martín Ayerbe es un trabajador manual, preci-
só: "El tornero siempre tiene una tiza y un trapito, porque
hace cuentas. Transforma la materia con sus manos y trabaja
con la cabeza. Aunque algunos no lo crean, cuando noso-
tros torneamos, hacemos cálculos. Somos matemáticos de
manos percudidas".

En comunicación: recuperar derechos
¿Qué pasa con un insumo tan estratégico como el

papel? "Hacen campaña política denunciando el vínculo en-
tre Papel Prensa y la dictadura y no atacan, amenazan y no
dan nunca el golpe. Y el papel sigue en manos de un mono-
polio".

En relación a los medios audiovisuales también fue
contundente: repartir frecuencias entre organizaciones po-
pulares y limitar la potencia de las radios hegemónicas. "Ra-
dio Mitre tapa las radios que están al lado. Si quieren llegar a
todo el país, que contraten gente y monten estudios porque
ahora, comerle la cabeza a la gente, les sale muy barato".

Para la producción de contenido tienen propuesta:
50% nacional, 25% latinoamericana, 25% resto del mundo y
"no puede ser 24% USA y 1% todo el resto. El que diga que
esto es una decisión arbitraria y autoritaria, le digo que lo es
tanto como la norteamericana que nos inunda con su pro-
ducción basura, de prepo y por la fuerza". Y con la sinceridad
que lo caracteriza, remató: "Que no vengan a chamuyar con
la libertad de expresión, porque el argentino que filma una
película no tiene quién se la distribuya, no tiene a dónde
estrenarla. Si perdemos el cine Gaumont, nos quedamos sin
nada".

A contrapelo de las focas aplaudidoras de todo lo
que es extranjero, Ayerbe planteó: "Necesitamos recuperar el
derecho a estar informados, el derecho a los bienes cultura-
les nacionales. Esto tiene apoyo en las bases, porque el pue-
blo quiere que la TV sea menos grosera, menos putaniera,
menos denigrante, menos superficial. Y esto lo demuestra el
canal Encuentro y Paca Paca".

Social 21 La Tendencia está conformada por hombres
y mujeres que sienten la responsabilidad política-histórica
de crear un movimiento de liberación nacional. Y para esto se
nutren en los filósofos y poetas que transitaron barrios y se
codearon con el pueblo, y están atravesados, aseguró Ayerbe,
por la convicción de que "naides es más que naides".

Por Mónica Carinchi
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A pesar de las mareas y las fumiga-
ciones, Marta Mattone sigue produ-
ciendo miel

Fe y Esperanza
Vive en el arroyo Santa Rosa desde 1980. Sobrevivió a
mareas y también a la ausencia de políticas públicas.
Laboralmente fue reinventándose de manera perma-
nente, por eso desde hace años incorporó el rubro tu-
rístico. Para informarse, www.micasaeneltigre.com.ar

La historia de Marta Mattone en la 1° sección del
delta tigrense puede decirse que comenzó en 1946 cuando
su padre compró un terreno sobre el arroyo Santa Rosa, del
loteo realizado por el martillero V.P.Cacuri. Si bien su papá
nunca vivió de manera permanente allí, Marta contó que
"siempre tuvo la idea de realizar un emprendimiento produc-
tivo, trató de criar gansos, patos". En 1960, cuando nació
Marta, construyó el colmenar. Ella se entusiasmó con las
abejas desde adolescente y a los 20 años se fue a vivir a la
isla para dedicarse integralmente a la apicultura. Al principio
de los 80 casi no tenía vecinos, al revés de cuando su padre
comenzó a construir, pues en aquella época el delta era muy
productivo. "En el 46 se loteó y en 1950 ya había sociedad de
fomento. Nosotros llegamos a formar un partido político para
que Ubieto pusiera una ambulancia y no nos muriéramos en
los muelles. El partido se llamó Unión Islera, participamos de
una elección, después lo desarmamos. Hoy, cada 15 días,
hay un hospital sanitario en la puerta de la escuela. Valió la
pena aquello".

Marta reconoció que la vida en la isla se ha facilitado
con la llegada de la luz, con internet, sin embargo, resaltó:
"Acá hay que ponerle el cuerpo a todo".

Al principio se dedicó a la producción de núcleos,
luego incorporó la miel y otros productos apícolas y desde

ARBA flexibiliza su "Plan
permanente de pago" para

deudores de impuestos
bonaerenses

La Agencia de Recaudación Bueno Aires (ARBA),
sumó nuevos beneficios para que los contribuyentes
bonaerenses puedan regularizar deudas en los impues-
tos que se encuentren vencidas al 31 de diciembre de
2021.

La Agencia de Recaudación de la provincia de Bue-
nos Aires amplió el alcance de su plan permanente de pago y
sumó nuevos beneficios para que los contribuyentes bonae-
renses puedan regularizar deudas en los impuestos que se
encuentren vencidas al 31 de diciembre de 2021.

Según la resolución normativa 07/22 de ARBA publi-
cada en el Boletín Oficial de la Provincia, el plan permanente
de regularización se extenderá a los impuestos Inmobiliario
(Básico y Complementario), Automotores, Embarcaciones
Deportivas, Ingresos Brutos y Sellos.

Abarcará aquellas deudas con el fisco bonaerense
vencidas al 31 de diciembre de 2021, ya sea en etapa prejudicial
o judicial, o bien en proceso de fiscalización, y también com-
prenderá a todos los planes de pago que se encuentren ca-
ducos a esa fecha.

Hasta el momento, el programa permanente sólo in-
cluía la posibilidad de regularizar deudas devengadas al 31
de agosto del año anterior, por lo que su extensión hasta el
final de diciembre permitirá financiar una mayor cantidad de
cuotas impagas.

Las deudas prejudiciales contarán con opciones de
pago de hasta 60 cuotas. En tanto que el financiamiento para
las que están en proceso de fiscalización o en instancia judi-
cial llegará a un máximo de 48 cuotas, ampliando las facilida-
des que existían anteriormente. En todos los casos, se reque-
rirá abonar un anticipo del 5%.

Respecto de las medidas cautelares que enfrentan
quienes se encuentran en etapa judicial, se establece en la
resolución que para lograr el levantamiento deberán regulari-
zar la totalidad de la deuda y tener abonado un importe equi-
valente al 10% del plan.

Para conocer más detalles del programa, realizar con-
sultas o tramitar su adhesión a través de la web, los contribu-
yentes deberán ingresar en arba.gob.ar. Quienes prefieran la
gestión presencial, tendrán la opción de concurrir a cual-
quiera de los centros de servicio de la Agencia de Recauda-
ción.

hace algunos años
también se dedica al
rubro turístico. Para
entender las deci-
siones que fue to-
mando en su vida
de emprendedora,
dijo: "Tengo 62
años, un cajón de
miel pesa 40 kilos".

Su emprendi-
miento Fe y Espe-
ranza llegó a tener
300 colmenas, ac-
tualmente tiene 60.
"La marea de 1989
fue de 4 metros 15,
perdí 100 núcleos
cerrados para entre-

gar al otro día en Mar del Plata. En 1996 fumigaron contra el
dengue y pasé a tener 15 colmenas. Me llevó 5 años recupe-
rarme".

Trabajo continuo
En 2019, Marta Mattone ganó el concurso de mieles

oscuras de Inta Delta. "Tenía 75% de miel de zarzamora y
14% de sauce, que le dio lo colorado. Y para ser una miel
oscura era muy suave y esa suavidad se la daba la zarzamo-
ra".

La flor más melífera es "una pequeñita que está deba-
jo del pasto" y si bien la abeja es monofloral cuando se termi-
na esa flor, sigue con otras. Para que tengan siempre alimen-
to es muy importante cultivar plantas melíferas como chilca,
ceibo, cardo, aguaribay, caraguatá.

"Mi primavera empieza en julio y en diciembre ya se
terminó la temporada fuerte de miel". A veces hay excepcio-
nes, como en 2004: "Ese año saqué mi récord, coseché hasta
el 1° de mayo. Con 50 colmenas tuve 10 tambores de miel de
345 kilos cada uno. Tuve 4 colores distintos de miel. Hice 4
cosechas en la misma temporada, cuando el año pasado hice
una sola".

Si bien las abejas trabajan solas, la apicultora va acon-
dicionando las colmenas para que la abeja pueda trabajar
sana y acopiar la mayor cantidad de miel. "Hay temporada de
mucho trabajo y otra de receso, pero igualmente se reubican
y ordenan todos los materiales para volver a empezar. Cual-
quier actividad productiva no tiene feriados, ni navidad ni
día de la madre. Si es un hobby, es otra historia. Pero si se
funciona en forma productiva, aunque sea a baja escala, hay
que poner el lomo todos los días".

Argentina es gran productora de miel, aunque inter-
namente sólo se consumen 145 gramos por persona por año.
Quizás por esto, durante muchos años, nuestro país fue el
primer exportador mundial. Marta Mattone vende toda la miel
que produce y como ya tiene sus clientes, hay que apurarse
para comprar la provisión anual.             Por Mónica Carinchi

En la Provincia de Buenos Aires

Comienzan a aplicar
la vacuna antigripal

a mayores de
65 y puérperas

El Ministerio de Salud bonaerense informó que comen-
zará a vacunar contra la gripe, a partir del lunes 11, a

otros dos grupos priorizados por pre-
sentar mayor riesgo de desarrollar
complicaciones en caso contraer el
virus Influenza.

Desde el inicio de la quincena de abril,
los interesados podrán concurrir a cual-
quiera de los 1.732 vacunatorios bonae-
renses para recibir la inmunización de for-
ma gratuita personas puérperas y mayo-
res de 65 años.

La lista de esos sitios habilitados está
disponible en https://www.ms.gba.gov.ar/
sitios/media/files/2022/03/Listado-de-
Hospitales-Vacunatorios-Gripe.pdf

La campaña antigripal en la provincia de Buenos Ai-
res comenzó el 25 de marzo con la convocatoria al personal
de salud. Ya se sumó la vacunación pediátrica de niños y
niñas de 6 meses a 2 años y de personas gestantes. Luego,
continuará con las personas de 3 a 64 años con enfermeda-
des preexistentes.

Según un comunicado de la cartera bonaerense, las
vacunas antigripales pueden aplicarse junto con cualquier
dosis o refuerzo de las vacunas que previenen el Covid-19,
sin necesidad de intervalo entre una y otra porque la combi-
nación está probada y es segura.

Este año la vacuna antigripal tiene tres componentes,
uno contra la influenza A H1N1, otro que previene la A H3N2
y por último, el componente de linaje B/Victoria.

Edicto
El Juzgado en lo Civil y Comercial N° 6, Secretaría única
de San Isidro, en autos caratulados "ARIAS MARIO
HUMBERTO y otro/a C/ESQUIVEL REINALDO S/PRES-
CRIPCION ADQUISITIVA DECENAL (DOM.
INMUEB.), Expte. N° 14.731/15, sito en Ituzaingó Nº
340, piso 6, de San Isidro, Pcia. de Buenos Aires, dice:
"Atento lo manifestado y el resultado negativo de las
diligencias practicadas (art. 145 del CPCC), se emplaza a
los sucesores de Reinaldo Esquivel DNI 5.909.003 y a
todos los que se consideren con derecho sobre el in-
mueble designado catastralmente como: Circ. VIII Sec.
C, Mz 153, Parcela 15 folio 910/66 del Partido de San
Fernando (096), para que en el plazo de 10 días, compa-
rezcan al proceso a tomar la intervención que les co-
rresponda y contesten la demanda impetrada, bajo aper-
cibimiento de designárseles Defensor Oficial para que
los represente. Fdo. MARIANO A. BONANNI. JUEZ".
Conste. San Isidro, 8 de junio de 2021.-
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San Fernando abrió
la inscripción a sus
Talleres Culturales

Municipales
Ya se pueden anotar a más de 200 clases gratuitas ve-
cinos residentes en el distrito mediante correo electró-
nico o acercándose a los Centros Culturales. Algunas
de las ofrecidas son rock, guitarra, cocina y panadería,
peluquería, manicuría, yoga, corte y confección,
kokedamas, tejido a 2 agujas, tango y zumba. Más in-
formación en www.sanfernando.gob.ar/talleres2022

El Municipio de San Fernando ofrece a sus vecinos más de
200 Talleres Culturales gratuitos en distintas sedes de la ciudad.
Entre otros, cotillón en goma eva, corte y confección, taller de
encuadernación, rock, guitarra, cocina y panadería, peluquería,
manicuría y yoga.

La inscripción, sólo para personas residentes en el partido
de San Fernando, se realizará según la disciplina y el Centro Cultu-
ral donde se dicte el taller, enviando un correo electrónico a las
siguientes direcciones:

Centro Cultural 'El Andén' (Rosario y Madero):
c.c.elandensf@gmail.com
Centro Cultural 'Manuel Belgrano' (Sgto. Díaz y Cordero):
c.c.belgranosf@gmail.com
Centro Cultural 'Villa del Carmen' (Humaitá 3945):
c.c.villadelcarmensf@gmail.com
Centro Cultural 'Carlos Gardel' (Quintana y Portugal):
c.c.gardelsf@gmail.com
Centro Cultural 'Villa Jardín' (Guatemala 3069):
c.c.villajardinsf@gmail.com
Centro Cultural 'SUM de la 26' (Roberto J. Payró y Miguel Cané):
c.c.sum26sf@gmail.com
Museo de San Fernando: c.c.elandensf@gmail.com
Talleres en Islas: culturaenislas@gmail.com

Los interesados deberán adjuntar fotos de ambos lados del
DNI y enviar nombre y apellido, DNI, fecha de nacimiento, direc-
ción, número de celular, Taller Municipal al que se quiere anotar y
Centro Cultural donde concurriría.

Se recuerda que los cupos son limitados, y que las activida-
des comenzarán a partir del lunes 18 de abril. Más información en
www.sanfernando.gob.ar/talleres2022



15-5051-1875
actualidadtsf@gmail.com

www.actualidadtigresanfernando.com

actualidadtsf@gmail.com

Lo querés?

Escribenos a

5 años de experiencia democrática poco co-
nocida tanto en Argentina como en España

La 2° República
Española

Un recorrido histórico por la ciudad de Buenos Aires
contacta con la 2° República, sus logros y contradic-
ciones. Su creadora, Mónica Puertas, va contando en
cada parada acontecimientos poco conocidos. Todos
los participantes aportan a partir de recuerdos, expe-
riencias, libros, películas. Para tomar contacto con la
Lic. Puertas, recorridoguerracivil@gmail.com

En 1904, en Buenos Aires se fundó la sociedad Ju-
ventud Republicana Española que, 20 años después, pasó a
llamarse Centro Republicano Español. En el alma y en la me-
moria de quienes fundaron esta institución seguramente ar-
día el recuerdo de la 1° República Española (11/02/1873 al 20/
12/1874) y la convicción de que España debía retomar ese
rumbo. Por esto, la gran comunidad de ibéricos estuvo aten-
ta cuando el 12 de abril de 1931 se produjeron las elecciones
municipales que se convirtieron en un plebiscito entre repú-
blica y monarquía. Al día siguiente se conocieron los resulta-
dos: los candidatos republicanos ganaron en 41 de las 50
principales ciudades españolas.

"La primavera ha venido/ y don Alfonso se va./ Mu-
chos buques le acompañan/ hasta cerca de la mar./ Las ci-
güeñas de las torres/ quisieran verlo embarcar". El rey Alfon-
so XIII se fue sin decir adiós y el 14 de abril nació la 2°
República Española, de la rabia y la decisión "de los hom-
bres jornaleros/ que antes de ser hombres son/ y han sido
niños junqueros".

Reformas sí, violencia no
"En España están pidiendo que incorporen en la

currícula escolar la memoria histórica. Ellos tienen en el ima-
ginario la denominada guerra civil del 36 al 39, pero antes y
después hay un blanco. No se sabe que antes del golpe de
Estado, España tuvo 5 años de una experiencia democrática
con todas las contradicciones de una república naciente",
dice la Lic. Mónica Puertas, creadora del recorrido histórico
Guerra Civil Española en Buenos Aires.

Con una monarquía debilitada, un ejército despresti-
giado y el capitalismo ya consolidado, surgen los republica-
nos de derecha (antimonárquicos y anti trabajadores) y los
republicanos de izquierda (antimonárquicos y pro trabajado-
res). Ambos bandos sólo coinciden en su rechazo a la mo-
narquía.

Como la historia está plagada de mentiras y vacíos, la
Lic. Puertas ofrece datos de la etapa previa a 1931: "España
era muy rural, muy analfabeta, había mucho caciquismo y
oligarquía. Los que gobernaban, eran los terratenientes vin-
culados al clero, entonces, cuando asume la fórmula republi-
cana, uno de sus grandes problemas es que no tenían expe-

riencia de gobierno y no contaban
con los cuadros necesarios para lle-
nar los cargos políticos y burocráti-
cos".

En el inicio de la República se
gestan grandes cambios: a la iglesia
católica se le sacó la enseñanza, el
registro de cementerios y nacimien-
tos, se aprobó la ley de divorcio, es
decir que se buscó construir un Es-
tado laico. Se aprobó el voto femeni-
no, la posibilidad de que la mujer fir-
me contratos y que se presente a car-
gos públicos. También se hizo una
reforma agraria.

"En los dos primeros años (Bie-
nio Reformista) muchas leyes no se
pudieron implementar porque here-
daron una estructura administrativa
de la monarquía que se encargó de
poner trabas. Además, tuvieron pro-

blemas con los anarquistas que consideraban que era un
gobierno tibio".

Como se ve, en sus inicios la República fue tironeada
por la izquierda, por los militares (el general Sanjurjo intentó
en 1932 un golpe de Estado que fracasó), por los regionalismos
(Cataluña, Vascuña), por los empresarios, terratenientes y la
iglesia y también por el sector más conservador del pueblo:
"Una cosa es ir contra la iglesia como institución y otra es ir
contra los rituales de la sociedad, porque al prohibir las pro-
cesiones católicas, chocaron contra el pueblo".

Todas estas tensiones resultaron en un nuevo go-
bierno republicano, del 34 al 36, en el que triunfó la derecha
republicana, porque la izquierda se presentó muy dividida,
en tanto la derecha armó una coalición: Confederación Espa-
ñola de Derechas Autónomas (CEDA).

En medio de una gran crisis económica y social, los
republicanos de derecha bajaron los sueldos de los trabaja-
dores y redujeron el número de empleados.

"Todo llevó a un hastío, pero no necesariamente a la
violencia, porque hay una idea, implantada por el franquismo,
de que ya existía la violencia en el bando republicano y esto
no es así. En la experiencia democrática de los 5 años de la
República antes del golpe de Estado de 1936, hubo manifes-
taciones de anarquistas y hubo represión de parte del go-
bierno republicano de derecha porque hizo uso del monopo-
lio de la violencia legítima, algo típico de cualquier Estado
moderno", explica Mónica Puertas para poder entender, por
ejemplo, la represión de la Revolución de Asturias.

Hay que recordar que el gobierno republicano de de-
recha mandó a Asturias al general Franco, que nunca se ca-
racterizó por ser ni moderado ni piadosamente cristiano.

"Ya hay un español que quiere/ vivir y a vivir empie-
za/ entre una España que muere/ y otra España que bosteza".

Niceto Alcalá Zamora pasó de funcionario del rey Al-
fonso XIII a uno de los artífices de la 2° República, donde
tuvo el cargo de presidente desde 1931 hasta 1936. "Esto
demuestra que en la República no sólo no se estaba
implementando el comunismo, sino que había funcionarios
provenientes de la monarquía. El franquismo se encargó de
instalar una fake news, que la República era un hervidero de
comunistas pro-rusos que eran expropiadores y
colectivizadores. Y nada que ver. En la primera etapa de la
República hubo sólo socialistas y recién en la última, cuando
ganó el Frente Popular, se incorporaron al gobierno comu-
nistas y anarquistas", aclara la creadora del recorrido históri-
co Guerra Civil Española en Buenos Aires, quien agrega que
las personas que se contactan con ella, interesadas por el
recorrido, le cuentan que tienen cartas de aquella época. "Hay
mucha gente que quiere reconstruir su propia historia fami-
liar", comenta, "que está un poco acá y un poco en España".

"Andaluces de Jaén/ aceituneros altivos/ decídme en
el alma: ¿quién?/ amamantó los olivos.// Vuestra sangre, vues-
tra vida/ no la del explotador/ que se enriqueció en la herida/
generosa del sudor.//No la del terrateniente/ que os sepultó
en la pobreza/ que os pisoteó la frente/ que os redujo la
cabeza". Los republicanos trabajaron para que estos versos
se transformaran en un recuerdo lejano, pero el general Fran-
co dio el golpe de Estado en 1936 para impedir que todos y
todas disfrutaran de un mundo más justo y solidario. (conti-
nuará)                                                              Por Mónica Carinchi

Mónica Puertas en la guiada
de su recorrido histórico

El Teatro Martinelli abrió
la inscripción para su

Escuela de Artes Escénicas
El Teatro Municipal de San Fernando registrará a nue-
vos alumnos de forma presencial en la sede del Lavalle
3021, Victoria, de lunes a viernes de 9 a 16hs. Se trata
de un programa de formación integral artística para los
interesados mayores de 18 años residentes en la ciu-
dad.

El Teatro Municipal Julio Martinelli anunció el inicio
de la inscripción para el ciclo 2022 del Programa Integral de
Artes Escénicas, que ofrece una formación integral artística
de excelencia a vecinos de San Fernando mayores de 18 años.

La inscripción presencial se realiza en la sede del Tea-
tro, Gral. Lavalle 3021, San Fernando, de lunes a viernes de 9
a 16 horas, y los requisitos son:
Residencia en el partido de San Fernando
Fotocopia de DNI
2 fotos 4x4
Completar el formulario de inscripción (en el Teatro)

Los interesados pueden realizar consultas al 4746-
4173, o por correo electrónico a
artesescenicastmartinelli@gmail.com. Asimismo, se recuer-
da a los alumnos/as de segundo y tercer año del Programa
que deberán presentarse para realizar la reinscripción.

Consultas por trámite
de fe de vida

Ante las consultas recibidas por el trámite de Fe de Vida,
ANSES recuerda que son las entidades bancarias las responsables
de dicha acreditación.

Desde el mes de noviembre de 2020, en reiteradas oportuni-
dades, el organismo previsional solicitó a los bancos que simplifi-
quen el trámite para que las personas puedan acreditar la supervi-
vencia sin necesidad de concurrir a las sucursales.

El 17 de febrero de este año y de manera pública, se les
volvió a requerir a las entidades que utilicen todas las metodologías
digitales disponibles para ofrecer la posibilidad de acreditar la Fe de
Vida, eligiendo de qué forma realizar este trámite.

Asimismo, desde ANSES celebramos los avances que logra-
ron distintas instituciones bancarias, que ya directamente procesan
la acreditación de la supervivencia, sin solicitar ninguna acción a las
y los jubilados y pensionados.

En ese sentido, se va a continuar instando a que cada sucur-
sal bancaria simplifique la gestión lo máximo posible para que nin-
gún jubilado o pensionado tenga que hacer filas para realizar este
trámite.


